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AFFAIRE
USMA-RS BERKANE

Les Usmistes
suspendus à la
décision du TAS

Lire en page 12 l’article
de Saïd Mekki

CHANEGRIHA LOUE
LA DIPLOMATIE

ALGÉRIENNE

LA COLÈRE DES ÉTUDIANTS MONTE

AUX ÉTATS-UNIS ET EN FRANCE

Une lame de fond
pour Ghaza

De Los Angeles à Atlanta, d’Austin à Boston et
Chicago, le mouvement d’étudiants américains

pro-palestiniens grossit d’heure en heure
Lire en page 17 l’article de Chaabane Bensaci

GOUDJIL EN PHASE AVEC LE PRÉSIDENT
DU PARLEMENT CANADIEN

«Une solution 
à deux États 
en Palestine»

L’Algérie et le Canada entretiennent 
de bonnes relations, encadrées par 

des consultations politiques régulières.

MAGHREB, SAHEL, CAUSE PALESTINIENNE, RELATIONS
DIPLOMATIQUES AVEC LES USA ET LA FRANCE…

ATTAF À CŒUR

Lire en page 2 l’article de Amirouche Yazid

OUVERT

Lire en page 7 l’article de Ikram Ghioua

EN VISITE À L’ÉCOLE
SUPÉRIEURE DE GUERRE

Le chef de l’État 
reçoit le président

du Parlement canadien 

LG RÉVÈLE SES NOUVEAUTÉS
À ABU DHABI

Des TV dopés à
l’AI pour l’Algérie
En plus de rendre optimum la qualité d’image, 

l’AI by LG fait des merveilles avec le son
Lire en page 24 l’article de notre

envoyé spécial, Salim Benalia

L e président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, a reçu, jeudi,
le président de la Chambre des

communes du Canada,  Greg Fergus, a
indiqué un communiqué de la présidence
de la République. «L’audience s’est
déroulée en présence du président de
l’Assemblée populaire nationale,  Brahim
Boughali et du secrétaire général de la
présidence de la République,  Abdallah
Moundji», précise le communiqué. 

Le général d’armée a pointé le triomphe 
de la logique de la force et des intérêts nationaux

étroits sur ceux  de la paix mondiale.

Lire en
page 24 L

e chef de la
diplomatie
algérienne a
apporté des

précisions sur des sujets qui
agitent la scène régionale,
le voisinage immédiat,
l’engagement de l’Algérie
à l’ONU en faveur de la
Palestine. Il a fait état
également de la prochaine
visite en Algérie de son
homologue français. 
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LL
e ministre des
Affaires étrangè-
res et de la
C o m m n a u t é
nationale à l’é-
tranger, Ahmed

Attaf, a convié avant-hier, les
représentants de la presse
nationale à un échange sur les
questions qui ont marqué l’ac-
tion diplomatique de l’Algérie,
ces dernières semaines. Dans
son introduction, Ahmed Attaf
a évoqué notamment trois dos-
siers : le Sommet tripartite des
présidents des pays du Maghreb
( Tunisie, Algérie, Libye), l’ac-
tion diplomatique de l’Algérie à
l’ONU en faveur de la cause
palestinienne et la situation
dans la région sahélo-saha-
rienne.

Sur le Sommet de Carthage,
le chef de la diplomatie algé-
rienne a considéré, d’emblée,
que le rendez-vous a été une
« réussite ». Il a apporté,
ensuite, la précision que le
Sommet qui a réuni le président
Tebboune et ses homologues
tunisiens et libyens, n’était pas
motivé par une conjoncture
particulière. Réaffirmant qu’il
n’était pas dirigé contre une
autre partie, Ahmed Attaf a
souligné qu’il n’a pas aussi
l’ambition de constituer une
alternative à l’Union du
Maghreb arabe (UMA).  Ce
cadre  demeure « un projet et
un objectif historique », a
insisté le chef de la diplomatie,
lequel a ajouté que  les portes
des consultations restaient
« ouvertes à tous si l’intention
et la volonté politiques sont
réunies ». Ahmed Attaf a fait
savoir que le président
Tebboune a envisagé cette
initiative depuis longtemps et
que l’idée a été évoquée à
chaque fois qu’il a eu à rencon-
trer des dirigeants de ces  pays.
Aussi bien leurs présidents que
les ministres des Affaires étran-
gères en visite en  Algérie. 

L’idée est née du constat
selon lequel l’Afrique du Nord
est la seule région « orpheline »
d’un mécanisme de consulta-
tion régulière et périodique.
« Cette réalité nous a toujours
mis dans la gêne en face des
pays des autres sous-régions du
continent qui ont tous des cad-
res communs », a-t-il expliqué.
« C’est pourquoi le président
Tebboune  a toujours insisté sur
la création d’un mécanisme
pour combler ce vide et faire
entendre la voix de la région
dans tous les fora internatio-
naux et régionaux», a affirmé
Ahmed Attaf. Sur sa lancée, le
ministre des Affaires étrangè-
res a évoqué des dossiers qui
concernent directement un
pays de la région, mais pour
lequel il y a de la difficulté à y
peser. Il citera dans ce registre,
le dossier libyen, mais aussi les
répercussions de la situation
sécuritaire au Sahel sur le
Maghreb. La région du
Maghreb  « compte des dossiers

qui font l’actualité internatio-
nale, comme le dossier libyen et
celui de la région sahélo-saha-
rienne », a-t-il dit, regrettant
que « tous les pays intervien-
nent  dans ces dossiers, sauf
ceux de la région, qui sont pour-
tant les premiers concernés ». 

DDééggrraaddaattiioonn  ddee  llaa
ssiittuuaattiioonn  aauu  SSaahheell

Pour Ahmed Attaf, l’Algérie,
en sa qualité de membre non
permanent du Conseil de sécu-
rité des Nations unies, « doit
connaître les points de vue des
frères sur plusieurs dossiers à
l’ordre du jour du Conseil de
sécurité, notamment ceux en
lien direct avec les pays du
Maghreb». Il a ajouté que  la
1ère Réunion consultative
ayant regroupé les dirigeants de
l’Algérie, de la Tunisie et de la
Libye avait débouché sur « des
résultats positifs, notamment
dans le volet politique ».  

Le  Sommet de Tunis est
« inédit », a affirmé Ahmed
Attaf, en ce sens que les diri-
geants des trois pays ont eu des

discussions cordiales, ouvertes
et franches, comme le montre le
communiqué final. Ce docu-
ment a  insisté sur quatre prin-
cipaux dossiers impactant la vie
des citoyens de ces pays, à
savoir le développement des
régions frontalières, l’énergie,
la sécurité alimentaire et la
levée des entraves aux échanges
commerciaux. 

« Il s’agit là des priorités de
l’action commune entre les
trois pays en prélude au pro-
chain sommet prévu à Tripoli
dans trois mois », a relevé le
ministre.

Concernant la situation au
Sahel, le ministre a affirmé que
l’Algérie « ne reste pas les bras
croisés face à ce qui se passe
dans cette région », ajoutant
qu’elle  accomplit son devoir et
assume pleinement ses respon-
sabilités pour garantir la paix et
la sécurité dans la région.

Notre pays poursuit les
consultations sur les développe-
ments dans la région pour
remettre les choses sur les rails.
C’est la solution politique que
l’Algérie a toujours défendue

pour régler les problèmes au
Mali, au Niger et au Burkina
Faso. Il a fait part d’une
« dégradation de la situation
dans cette région, politique-
ment et économiquement ». Ce
qui exige, selon lui, davantage
de  vigilance et l’intensification
des efforts pour remettre de
l’ordre et replacer l’option poli-
tique comme solution à toutes
les questions qui se posent.

À propos de la question
palestinienne et l’action de
l’Algérie en sa faveur sur le
front de la diplomatie, Ahmed
Attaf a rappelé que l’Algérie est
« le premier pays à avoir réussi
à faire passer au Conseil de
sécurité une résolution sur un
cessez-le-feu permanent dans la
bande de Ghaza et l’achemine-
ment des aides humanitaires ».
Il a assuré que l’Algérie « pour-
suivra ses efforts pour l’adhé-
sion pleine et entière de l’État
de Palestine à l’ONU, suivant sa
stratégie conformément aux
orientations du président de la
République, qui a consacré à
cette question une grande par-
tie de son discours devant
l’Assemblée générale des
Nations unies ».

«« AAuuccuunn  pprroobbllèèmmee »»
aavveecc  llaa  FFrraannccee

Interrogé sur les relations
algéro-françaises, le ministre a
affirmé qu’il n’y a aucun pro-
blème et que la visite de son
homologue français en Algérie
n’a pas eu lieu pour des impéra-
tifs d’agenda en lien avec la
présence du MAE au Sommet
tripartite des pays du Maghreb. 

Il a expliqué que la rencon-
tre est prévue bientôt  et qu’elle
se tiendra  en prévision des pro-
chaines échéances bilatérales,
notamment la visite du chef de
l’État en France.  Il faut rappe-
ler dans ce sens que le président
Tebboune, a reçu un appel, le
11 mars dernier,  une communi-
cation téléphonique de son
homologue français, Emmanuel
Macron, lors duquel ils ont évo-
qué les relations bilatérales et
des questions de dimension
régionale et internationale.

Les deux Présidents ont éga-
lement évoqué les perspectives
économiques communes profi-
tables aux deux pays, notam-
ment dans les domaines de l’a-
griculture, de l’énergie, des ter-
res rares et de l’industrie ferro-
viaire.

Les deux Présidents ont,
enfin, convenu, de la visite offi-
cielle du président de la
République en France, qui aura
lieu à la fin septembre, début
octobre, la date officielle de la
visite devant être fixée ultérieu-
rement. 

Pour sa part, Ahmed Attaf a
échangé avec son homologue
français, sur  l’état des relations
bilatérales dans leurs différen-
tes dimensions, ainsi que la pré-
paration des prochaines
échéances de haut niveau. 

De même, ils ont abordé, de
manière approfondie, les dis-
cussions en cours au Conseil de
sécurité sur la question palesti-
nienne de manière générale et
plus particulièrement la tragé-
die sans précédent vécue par la
population palestinienne dans
la bande de Ghaza.

Une convergence de vues
s’est dégagée quant à l’urgence
d’une action appropriée du
Conseil de sécurité pour pro-
mouvoir le traitement de la
situation humanitaire à Ghaza
et y décréter un cessez-le-feu
sans conditions et sous le sceau
de l’urgence », avait indiqué un
communiqué des AE.  Dans la
même perspective, les deux
ministres ont souligné la néces-
sité de relancer le processus
politique pour parvenir à un
règlement juste, durable et défi-
nitif de la question palesti-
nienne sur la base de la formule
des deux États.

Par ailleurs, Ahmed Attaf a
évoqué la position des USA à
l’aune des résolutions propo-
sées par l’Algérie au sein de
l’ONU. Il a indiqué que « le
cadre général des relations
entre les deux parties est « posi-
tif ». Et de préciser que les deux
parties se parlent en dépit des
différends qui peuvent exister. 

AA..YY..

MAGHREB, SAHEL, CAUSE PALESTINIENNE, RELATIONS
DIPLOMATIQUES AVEC LES USA ET LA FRANCE…

AATTTTAAFF  ÀÀ  CCŒŒUURR  OOUUVVEERRTT
LLEE  CCHHEEFF de la diplomatie algérienne a apporté des précisions sur des sujets qui agitent la scène régionale, 
le voisinage immédiat, l’engagement de l’Algérie à l’ONU en faveur de la Palestine. Il a fait état également 
de la prochaine visite en Algérie de son homologue français. 

Le ministre des Affaires étrangères et de
la Communauté nationale à l’étranger

�� AAMMIIRROOUUCCHHEE YYAAZZIIDD

L’actualité2

L e ministre des Affaires étrangères
et de la Communauté nationale à
l’étranger, Ahmed Attaf, a reçu,

jeudi au siège du ministère, le président
de la Commission de la Communauté
économique des États de l’Afrique de
l’Ouest (Cédéao), Omar Touray, qui effec-
tue une visite en Algérie.

Cette visite s’inscrit dans le cadre des
« traditions de dialogue et de concerta-
tion entre l’Algérie et la Communauté
économique des États de l’Afrique de
l’Ouest », concernant les questions d’in-
térêt commun.

La rencontre a permis aux deux par-
ties de « procéder à un échange de vues
et d’analyses sur les développements
politiques et sécuritaires dans la région
sahélo-saharienne » et d’ « examiner les
moyens de renforcer leur coordination
face aux défis communs qui se posent
aux pays et peuples de la région

Ahmed Attaf reçoit le président de la Commission de la Cédéao



VENDREDI 26 - SAMEDI 27 AVRIL 2024 L’actualité

LL’’EEDDIITTOORRIIAALL

L es cercles opposés à la démarche diplo-
matique de l’Algérie ne désespèrent visi-
blement pas de marquer des points face

à l’intransigeance d’un État droit dans ses bot-
tes et qui sait l’importance d’une attitude fran-
che quelles que soient les conséquences. Forte
de son combat libérateur, l’Algérie a bâti sa
diplomatie dans le feu de l’action. Ses premiers
diplomates étaient des jeunes qui n’avaient pas
fait des écoles spécialisées, mais défendaient
un peuple en lutte. Leurs successeurs dans le
département des Affaires étrangères ont eu la
chance d’avoir été à la bonne école, celle d’une
révolution qui a fait date au XXe siècle. 

Dès leur prise de fonction, ils s’étaient mis à
défendre d’autres peuples qui combattaient
pour leur indépendance. Beaucoup de pays
sont nés du travail de la diplomatie algérienne.
Et c’est avec la même détermination qu’elle
milite pour l’indépendance du Sahara occiden-
tal et de la Palestine, tous deux occupés par
des entités colonialistes soutenues par un
Occident hypocrite qui semble n’avoir pas défi-
nitivement rompu avec son passé prédateur. La
diplomatie algérienne poursuit inlassablement
sa mission au plus près des peuples, en s’op-
posant à l’ingérence dans les affaires des États
souverains. 

Cette action diplomatique est d’autant plus
forte qu’elle tire sa légitimité d’un peuple qui a
toujours eu en horreur la « hogra ».  Il n’y a pas
d’action menée par l’Algérie dans le concert
des nations qui n’ait pas été approuvée par la
société. Même si à l’interne, les Algériens peu-
vent ne pas apprécier telle ou telle autre déci-
sion, leur vision épouse parfaitement celle de
leur État au niveau régional et international.
D’autres pays, dont les élites n’en avaient fait
qu’à leurs têtes et contracté des alliances
contre nature, ont fini par s’isoler et vu leur
population se révolter contre des choix dou-
teux, dont l’intérêt n’est ni au profit de l’État, ni
à celui de la société. La vague de normalisation
avec l’entité sioniste et les réactions qu’elle
suscite en atteste.

La constance de la position algérienne l’a
montrée aux yeux de certains «occidentalistes
paresseux» comme faisant partie d’un passé
révolu. Mais lorsqu’il s’agit de la dignité des
peuples et leur droit à l’autodétermination, le
temps s’arrête et la page ne peut être tournée
qu’après la fin définitive de la séquence histo-
rique de la décolonisation. Il reste deux peu-
ples sous le joug du régime colonial. Les
colons, qu’ils soient marocains ou sionistes,
n’ont pas changé d’époque eux…

S.B.

LL e ministre de l’Habitat, de
l’Urbanisme et de la Ville,
Mohamed Tarek Belaribi, est

revenu jeudi lors d’une séance consa-
crée aux questions orales au Conseil
de la nation sur « la révision de la loi
régissant l’activité de la promotion
immobilière ». Le ministre a indiqué
qu’ « un nouveau texte modifiant
ladite loi est  en cours d’examen au
niveau du secrétariat général du gou-
vernement (SGG) ». Il  a fait savoir
que ce projet de loi  tiendrait compte
notamment  « de  l’organisation et  la
promotion du marché locatif ».  Il  a
soutenu dans ce sens  que « la nouvelle
politique du logement devrait orienter
et accompagner les promoteurs immo-
biliers vers l’investissement dans le
logement locatif, à la faveur  de la nou-
velle  loi ». 

Il s’agit d’une manière générale  de
réviser les dispositions de la loi 11-04,
dix ans après son entrée en vigueur, en
vue d’adapter cette activité aux exi-
gences de la conjoncture, comblant
ainsi les vides juridiques et traiter,
partant, les problèmes auxquels est
confronté le marché. Tout en recon-
naissant que le logement locatif peut
constituer une alternative pour
réduire la forte demande sur le loge-
ment, le ministre a indiqué que « la
problématique posée sera traitée dans
le cadre d’une approche exhaustive ».
il a, en plus,  souligné que le projet de
la nouvelle politique de  l’accès au
logement décent, pas nécessairement
par la propriété…. ». Dans cette
optique, il sera question « de favoriser
la promotion immobilière  privée des-
tinée à la location, en accordant  des
avantages fiscaux aux  promoteurs,
mais aussi de  promouvoir le marché
locatif et protéger les propriétaires,
par la législation, afin de proposer les
logements inoccupés à la location,
consacrer le principe de non-cession
des logements et enfin encourager  la
mobilité d’un logement à un autre en
fonction du revenu mensuel des ména-
ges». Le ministre a rappelé que « le
parc immobilier est, essentiellement,
composé du logement public locatif
« LPL » (1 538 000 unités) dont le

financement est entièrement à la
charge du Trésor public, et du loge-
ment sous la formule location-vente
« Aadl » (plus de 811 000 unités), sub-
ventionné par l’État. 

En répondant à une question sur
les exonérations douanières prévues
par la loi de finances de 2021 en faveur
des voitures électriques, ainsi que la
possibilité de revoir les taux de
dédouanement, en tenant compte des
spécificités des régions du pays et des
utilisateurs de véhicules utilitaires, le
ministre des Finances, Laâziz Faid a
expliqué que « le Code des douanes en
vigueur stipule  qu’à l’exception des
zones franches, les lois et réglementa-
tions douanières sont appliquées de
manière uniforme sur l’ensemble du
territoire douanier, ce qui est incom-
patible avec la possibilité d’imposer
des droits douaniers basés sur le cri-
tère Zone géographique ». S’agissant
des mesures permettant  aux  élus
locaux de bénéficier d’une revalorisa-
tion salariale, suite au changement du
point indiciaire pour les fonctionnai-
res, il  a  rappelé que « les élus locaux
au niveau des APC ou des APW béné-
ficient des indemnités prévues par le
décret exécutif 13-91, fixant les condi-

tions de  détachement des élus locaux
et les indemnités qui leur sont
allouées ». Toutefois, les élus locaux
ont la possibilité d’opter pour leur
salaire mensuel perçu auparavant, s’il
s’avère plus important. Dans ce cas de
figure, « les indemnités accordées sont
calculées sur la base de la moyenne du
salaire annuel de l’année précédant
l’élection », précise   le même décret.
Par conséquent, a-t-il indiqué, « en cas
de révision des salaires des élus locaux
au niveau de leurs administrations
d’origine pendant leur mandat électo-
ral, il n’est pas possible de réviser les
indemnités accordées aux élus locaux
concernés, qu’ils soient du secteur de
la fonction publique, ou du secteur
économique public ou privé ».
Néanmoins, le ministre a fait savoir
qu’ « une commission composée de
représentants des ministères des
Finances, de l’Intérieur et de la direc-
tion générale de la Fonction publique a
été formée pour mettre à jour les
indemnités des élus locaux ». Il a
ajouté que « ce dossier est actuelle-
ment sur le bureau du Premier minis-
tre et attend son approbation dans les
prochains jours pour être mis en
œuvre ». MM..  BB..

Le ministre de l’Habitat devant les sénateurs

LOGEMENT LOCATIF

BBeellaarriibbii  vveeuutt  pprroommoouuvvooiirr  llaa  ffoorrmmuullee  
IILL  CCOONNSSTTIITTUUEE  une alternative pour  réduire la forte demande sur le logement
neuf ou l’accès à la propriété….

� MMOOHHAAMMEEDD BBOOUUFFAATTAAHH  

OOcccciiddeennttaalliissmmee
ppaarreesssseeuuxx

�� SSAAÏÏDD BBOOUUCCEETTTTAA
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LE PARTI DE LA VOIX DU PEUPLE ANNONCE SA PARTICIPATION À LA PRÉSIDENTIELLE 

LL’’aalllliiaannccee  ccoommmmee  mmooddee  ooppéérraattooiirree
LL’’AACCTTUUAALLIITTÉÉ  politique a tendance à confirmer le phénomène des alliances électorales.

LL a joute présidentielle anticipée du
7 septembre prochain ne cesse de
produire ses effets. Cette fois-ci, il

s’agit du parti de la Voix du peuple, de
son président, Lamine Osmani, d’an-
noncer sa participation à ladite élection
présidentielle anticipée. 

Le bureau politique du parti de la
Voix du Peuple a mandaté le président
de la formation d’entamer et de conti-
nuer à rencontrer les protagonistes et
les responsables de partis sur ce sujet,
en attendant la réunion du conseil natio-
nal du parti pour trancher d’une
manière définitive sur la question et la
forme de la participation à ce rendez-
vous politique de premier ordre. 

Le parti de la Voix du peuple semble
faire dans la gestion prudente de ce dos-
sier. Il ne veut pas se précipiter et
annoncer la forme idoine de soutenir un
candidat ou d’aller d’une manière indé-
pendante en tant que candidat vers cette
élection présidentielle anticipée qui

n’est pas comme les autres élections pré-
sidentielles précédentes. Plusieurs for-
mations politiques hésitent à se pronon-
cer sur la candidature à la présidentielle
anticipée.

Une nouvelle donne s’est faite incrus-
tée sur l’échiquier politique national. Il
s’agit d’une démarche « frontiste » qui
est fondée sur une stratégie d’alliance
entre des partis qui se retrouvent autour
des points essentiels qui constituent la
trame d’alliance et de coordination poli-
tique comme c’est le cas pour les quatre
partis de la majorité, le FLN, le RND, Le
front El- Moustakbal et le mouvement
El-Bina en l’occurrence.

Le président du parti de la Voix du
peuple, Lamine Osmani, sait parfaite-
ment que l’enjeu de la prochaine prési-
dentielle anticipée diffère foncièrement
des précédentes élections. Il s’agit d’une
nouvelle stratégie d’alliance qui permet
aux partis d’avoir une place dans la nou-
velle configuration politique de l’après-

élection. C’est pour cela que le président
du parti  la Voix du peuple a eu le man-
dat du bureau politique pour continuer à
avoir des contacts et entamer les ren-
contres avec les autres partis politiques
afin de décider quelle est la formule
idéale à même de permettre au parti d’a-
voir une place prépondérante dans le
paysage politique post-électoral.

Cette approche est en train de se ren-
forcer à travers plusieurs formations
politiques qui ont choisi de se présenter
à travers des listes communes et des
candidats consensuels à l’image de
Belkacem Sahli de l’ANR qui est sou-
tenu par d’autres formations politiques.

Le parti de la Voix du peuple semble
avoir bien compris que le jeu électoral,
surtout celui de la présidentielle antici-
pée, ne se base pas sur des démarches
volontaristes et une décision émanant
du seul parti alors que l’enjeu se joue au
niveau des stratégies d’alliance et des
rapprochements politiques et des

convergences sur des questions essen-
tielles. 

On va assister à une élection dont des
regroupements et des convergences poli-
tiques autour d’un seul candidat  feront
le poids et la différence en même temps. 

C’est pourquoi, aujourd’hui, un parti
politique, ne peut plus se permettre le
luxe d’avoir son candidat s’il n’a pas
d’ancrage et de présence aussi forte au
sein de la société.

Les partis nouvellement créés sont
conscients que l’enjeu de la présiden-
tielle ne se joue pas d’une manière qui
s’identifie à son appareil politique, c’est-
à-dire à une échelle partisane propre.

La prochaine présidentielle anticipée
va permettre à la classe politique de se
renouveler et avoir une marge de
manœuvre qui va lui permettre de s’ar-
rimer avec les nouvelles mutations qui
impactent la scène politique nationale.

MM..  BB..
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LE QUINQUENNAT À VENIR SERA CELUI DES DÉFIS ÉCONOMIQUES

CCee  qquuii  aatttteenndd  llee  pprroocchhaaiinn  pprrééssiiddeenntt
LLEESS  CCIINNQQ  prochaines années s’annoncent particulièrement denses sur le plan économique.

LL ’Algérie doit franchir une
autre étape. Celle qui
doit acter son statut de

pays émergent. C’est donc une
autre ère qui s’annonce dès que
tous les mécanismes seront mis
en place pour élire celui qui
aura pour mission de présider
aux destinées du pays durant les
cinq prochaines années. Celle
des défis économiques. Car sur
le  plan de la politique interna-
tionale, de la création d’un État
palestinien, de la tenue d’un
référendum d’autodétermina-
tion qui doit permettre au peu-
ple du Sahara occidental de
décider de son destin, du sou-
tien des causes justes, des prin-
cipes que défend l’Algérie, c’est
l’unanimité qui doit régner
entre les candidats en lice pour
le palais d’El Mouradia. La dif-
férence peut donc se faire sur
l’approche économique qu’ils
ont. Et qui doit déterminer l’a-
venir du pays. Il faut reconnaî-
tre qu’à ce propos le terrain a
déjà été déblayé. En effet,
depuis son élection, en décem-
bre 2019, à la tête du pays
Abdelmadjid Tebboune mènera
tambour battant les réformes
qui serviront de socle à l’édifica-
tion d’une économie forte pour-
voyeuse d’emplois, productrice
de richesses. Des projets d’en-
vergure mondiale sont lancés à
l’image du gisement de fer de
Ghar Djebilet, de la mine de
zinc-plomb d’Amizour (Béjaïa).
Un autre projet tentaculaire, «
révolutionnaire », celui de la

transition énergétique, des
énergies renouvelables, produc-
tion de l’électricité solaire, de
l’hydrogène vert... fait son petit
bonhomme de chemin. 

Le mégaprojet de phosphate
intégré qui sera abrité par qua-
tre wilayas de l’est du pays
(Tébessa, Skikda, Annaba, Souk
Ahras) ...L’entrée en lice des
Agences de promotion des
investissements, du foncier éco-
nomique et de l’auto-entrepre-
neuriat doivent servir de leviers
au décollage économique immi-
nent du pays. Un train de mesu-
res qu’il pilotera de main de
maître. Il lancera le chantier de
la numérisation qui lui tenait à
cœur. Tout en pérennisant le
caractère de justice sociale de
l’État qui a fait partie de ses
promesses annoncées lors de

son investiture. La première
mesure est intervenue dans la
foulée de son élection. Le Snmg,
Salaire national minimum
garanti sera augmenté. Il pas-
sera de 18 000 dinars à 20 000
DA. Les retraites seront revalo-
risées et les salaires de moins de
30 000 dinars seront exonérés
de l’IRG (impôt sur le revenu
global). Cette dernière décision
faisait partie des promesses de
campagne que Tebboune a tenu
à honorer malgré une situation
financière délicate. La préserva-
tion du pouvoir d’achat des tra-
vailleurs, restera tout au long de
son mandat sa préoccupation
majeure. Un climat d’apaise-
ment que devra cultiver le pro-
chain président de la
République qui aura pour atout
d’avoir été porté à la magistra-

ture suprême par la volonté
populaire. À moins que cela soit
l’actuel qui n’a pas encore
annoncé son intention de bri-
guer un second mandat. Les
cinq prochaines années s’an-
noncent donc comme particuliè-
rement importantes sur le plan
économique pour le futur loca-
taire d’El Mouradia. Il faut en
effet ne pas perdre de vue que
l’économie nationale qui
demeure chevillée à son pétrole
et à ses exportations d’hydro-
carbures a vécu ces dernières
années au rythme des prix du
pétrole qui se sont avérés béné-
fiques pour ses finances. La
Compagnie nationale des hydro-
carbures, Sonatrach a engrangé
quelque 110 milliards de dollars
en 2022-2023. L’économie du
pays s’est révélée bien plus

robuste que ce que lui prédisait
certains experts et a fait état
d’une résistance à toute
épreuve. Un atout sur lequel
pourra reposer la politique éco-
nomique du nouveau locataire
d’El Mouradia pour relever le
défi toujours caressé d’enraci-
ner un modèle de croissance
économique producteur de
richesses qui puisse tourner
définitivement le dos à la rente
pétrolière. 

Le premier trimestre de l’an-
née 2024 est de bon augure pour
l’Algérie. Elle se retrouve dans
le Top 3 du classement du
Produit intérieur brut des pays
africains. Ce qui fait d’elle la
troisième puissance économique
du continent talonnant l’Égypte
et l’Afrique du Sud et devant le
Nigeria. Une belle performance
qui s’ajoute à deux autres toutes
récentes. 

La Compagnie nationale des
hydrocarbures pointe, en effet,
à la première place du classe-
ment des 500 meilleures entre-
prises africaines publié le   mois
dernier. Avec des revenus de 77,
325 milliards de dollars, elle
s’installe sur le toit de l’Afrique.
Son chiffre d’affaires est prati-
quement quatre fois plus élevé
que celui de son poursuivant
immédiat : l’entreprise pétro-
lière nigériane Nnpc. Il faut
savoir aussi que l’Algérie fait
partie du podium des plus
grands pays africains produc-
teurs de pétrole de l’Opep au
premier trimestre 2024. Une
dynamique que devra entrete-
nir le prochain président de la
République... MM..TT..

Acter son statut de pays émergent

� MMOOHHAAMMEEDD TTOOUUAATTII

LA PRÉ-CAMPAGNE S’EMBALLE

LL’’ééccoonnoommiiee  eett  llaa  ggééooppoolliittiiqquuee  eenn  ««gguueesstt--  ssttaarrss»»  
LLEE  DDÉÉBBAATT  politique de cette prochaine campagne électorale sera focalisé sur des aspects beaucoup plus importants. 

LL a campagne électorale de la prési-
dentielle anticipée du 7 septem-
bre 2024 s’annonce sous de bons

auspices, selon un certain nombre d’in-
dicateurs qui ne trompent pas. Pour
preuve, le discours politique de cette
pré-campagne électorale donne le ton de
ce que devra être la campagne électorale
officielle, au titre de la présidentielle de
2024. En effet, sur la base de premières
sorties politiques, discours ambiants et
autres interventions sur les médias et
les réseaux sociaux, le débat politique de
cette prochaine campagne électorale
focalisera son attention sur des aspects
beaucoup plus importants. Il s’agit, d’o-
res et déjà, de dresser une sorte de bilan
de l’action du gouvernement où les cri-
tiques ne manqueront pas à l’égard des
départements ministériels « retardatai-
res », des restes à réaliser ou des
manques à gagner. Les thèmes écono-
miques, de souveraineté nationale et de
géopolitique domineront, a priori, les
débats de campagne et engageront les
candidats à des exercices perfectionnés
et assez difficiles. Ces derniers seront
appelés à convaincre leurs bases respec-
tives et les différents bastions électo-
raux, à travers le pays. Il convient de
souligner, à cet égard, les intentions déjà
affichées de certaines formations poli-
tiques qui ont évoqué ce volet même si,
au demeurant, ils  considèrent positif,

dans son ensemble, le bilan du président
sortant. Mais pour cela, il faudra faire
preuve d’une grande capacité de persua-
sion électorale et d’une clairvoyance
politique telle, pour présenter un pro-
gramme économique, politique et social
pouvant constituer une vraie alternative
aux réalisations du président sortant.
Cela est d’autant plus difficile pour ces
formations politiques, qu’il s’agit des
réalisations d’un seul mandat présiden-
tiel, avec des chiffres éloquents et des
faits tangibles à l’appui, faut-il le remar-
quer. Mais cela, ne semble pas découra-
ger, outre mesure, les partis et les candi-
dats en lice. Tels est le cas de « l’Alliance
Stabilité et Réformes » qui porte la can-
didature de Belkacem Sahli et qui est
déjà en campagne électorale pour la pré-
sidentielle de septembre prochain.
« Notre approche est pragmatique,
objective et réaliste. Nous ne vendons
pas des illusions, mais un aboutissement
serein, prospère et efficace… », note un
poste du coordonnateur de l’Alliance qui
prend le soin de nuancer cette déclara-
tion sur les réseaux sociaux, en estimant
que « les hautes autorités de l’État ont
amorcé une série d’initiatives qu’il fau-
dra consolider pour certaines et réajus-
ter pour d’autres… ». En somme, cette
prochaine élection présidentielle consti-
tuera, à vrai dire, une bonne tribune
pour aborder les problèmes qui fâchent
aux yeux de certaines formations poli-
tiques, non représentées au sein du
Parlement national. Seulement, dans le

cas où le président en exercice décide de
renouveler son mandat et de briguer une
nouvelle magistrature, il partira favori
eu égard aux réalisations et aux avan-
cées réalisées sur plus d’un plan, de l’a-
vis de tous. Nous sommes donc, loin de
ces rituels d’affrontements lexiques,
sémantiques ou même politico-idéolo-
giques où  les partis politiques et les can-
didats versent dans les coups bas et les
déclarations sensationnelles.  Loin des
décors plantés d’antan où l’affronte-
ment l’emporte sur les vrais débats d’i-
dées et de programmes, proposés et
véhiculés par les candidats et partis en
lice, les nouvelles joutes électorales du 7
septembre prochain seront à même de

façonner le débat politico-électoral et
forger de nouvelles traditions partisanes
dans le décor politique national. Autant
dire que la campagne électorale de la
présidentielle du 7 septembre 2024, sera
inédite sur plus d’un registre, promet-
tant bien des nouveautés et des sur-
prises. A priori, comme à l’accoutumée,
cette campagne avant-terme qui a déjà
pris acte sur la scène politique nationale,
emballant plus d’un état-major parmi
les partis politiques, mais aussi au sein
des personnalités politiques nationales,
les élus nationaux et autres observa-
teurs politiques sera décisive et détermi-
nante pour la suite des évènements.

MM..OO
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PRÉSIDENTIELLE

Les thèmes économiques dominent les débats
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Exposition-vente 
de produits artisanaux 

à Dar Abdellatif
UNE EXPOSITION-VENTE de

produits artisanaux traditionnels
organisée par l’Agence algérienne

pour le rayonnement culturel
(Aarc), en collaboration avec le
Centre d’art El Yasmine, a été
ouverte, jeudi à Dar Abdellatif

(Alger), dans le cadre du
programme du ministère de la

Culture et des Arts de la
célébration du mois du patrimoine

(18 avril - 18 mai), placé cette
année sous le thème « Patrimoine

culturel et gestion des risques, à
l’ombre des crises et de

catastrophes naturelles». Cette
exposition, organisée sous le

thème : «Coutumes et traditions »,
a connu la participation d’artisans
venus de différentes wilayas pour
présenter leurs travaux au public

algérois, avec des produits qui
reflètent la diversité et la richesse
de l’artisanat en Algérie, ainsi que

la volonté de préserver ce
patrimoine.  Au niveau des
différents pavillons de cette

exposition, on trouve des articles
de décoration d’intérieur avec des

designs exceptionnels, des
cadeaux, des bijoux traditionnels,

de la mosaïque ou encore de la
peinture sur verre et sur tissu,

outre les huiles essentielles, les
cosmétiques et les gâteaux

traditionnels.

Tassili Travail Aérien
mobilise 
12 bombardiers 
LA COMPAGNIE Tassili Travail Aérien a mobilisé
une flottille composée de 12 avions
bombardiers d’usages multiples, en prévision
de la campagne nationale de lutte contre les
incendies de l’exercice 2024, a-t-on appris
auprès de cette filiale du groupe Sonatrach. Le
chef de base de cette compagnie de
Mostaganem, Ahmed Boubekri, a souligné  que
la compagnie, en prévision de la campagne
nationale de lutte contre les incendies de
l’année en cours, a acquis, en exécution des
instructions du président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, six avions Air Tractor

AT 802, dont trois ont été livrés plus tôt, ainsi
que deux avions livrés, mardi, et un autre en
septembre prochain.Sept avions du même type
seront également loués, a ajouté le même
intervenant, notant qu’en plus de ces avions
destinés à la surveillance et à la détection
d’incendies (équipés de caméras) et
d’intervention rapide dans la lutte contre
l’incendie, deux hélicoptères seront inclus, lors
de cette action, pour un soutien logistique.

La Sonatrach signe 
un partenariat avec 
une société omanaise 
LE GROUPE Sonatrach a signé, à
Mascate (Sultanat d’Oman), un
protocole d’entente (MoU), avec la
société omanaise OQ Exploration
& Production, portant sur le
lancement de discussions sur les
opportunités de coopération dans
les activités d’exploration et
d’exploitation des hydrocarbures,
a-t-il indiqué dans un communiqué.
La cérémonie de signature s’est
déroulée, hier mercredi, en
présence du P-DG de la
Sonatrach, Rachid Hachichi, ainsi
que le directeur exécutif d’OQ
Exploration & Production, Ahmed
Al-Azkawi, a précisé la même
source. «Ce protocole permettra à
Sonatrach et à OQ Exploration &
Production, d’engager des
discussions qui porteront sur les
opportunités de coopération dans
les activités d’exploration et
d’exploitation des hydrocarbures»,
est-il indiqué dans le communiqué.
La signature de ce MoU confirme
« les ambitions de Sonatrach de
développer la coopération à
l’international dans le secteur Oil &
Gas et dans le secteur des
énergies nouvelles, ainsi que de
renforcer davantage la coopération
avec les sociétés omanaises, à
travers l’échange mutuel
d’expériences et d’expertise »,
ajoute-t-on.

L’Usthb fête ses 50 ans
LES JOURNÉES scientifiques et pédagogiques
organisées par l’université des sciences et  des
technologies Houari Boumediene (Usthb), à
l’occasion du 50e anniversaire de sa création, ont
été clôturées, jeudi à Alger. 
Le recteur de l’Usthb, Djamel-Eddine Akertache, a
mis en avant le rôle de cet édifice scientifique et
technologique dans la promotion du savoir et du
processus de développement du pays, soulignant
que « l’université se veut le sommet de la
pyramide scientifique et du savoir des
communautés et l’épine dorsale de tout progrès
socio-économique ». 
Il a appelé les étudiants et les enseignants à « ne
ménager aucun effort et à œuvrer à promouvoir le
niveau de la formation et de la recherche
scientifique ». À cette occasion, d’anciens
recteurs de l’université et des étudiants ayant
effectué des travaux de recherche et d’innovation
aux niveaux local et international, ainsi que des
enseignants, ont été honorés pour leurs efforts et
leur apport scientifique. 

UNE OPÉRATION d’urgence a été lancée dans la
wilaya de Mostaganem pour réhabiliter trois

polycliniques, a-t-on appris, jeudi, auprès des
services de la wilaya. La même source a indiqué
que le wali de Mostaganem, Ahmed Boudouh, a
procédé à l’installation des entreprises chargées
d’effectuer les travaux de réhabilitation de trois

polycliniques, situées dans la commune de
Mostaganem, pour un coût total estimé à 90

millions DA. Le wali a installé la première
entreprise au niveau de la polyclinique de la cité

du «5 Juillet 1962», pour laquelle il a été alloué un
montant de 24 millions DA, dont l’achèvement des
travaux a été fixé à trois mois, a ajouté la même
source. À Haï « Hammou Boutlelis », le chef de

l’exécutif a procédé à l’installation de la deuxième
entreprise en charge de la réalisation des travaux

de restauration de la polyclinique « Abed
Belkhodja », connue sous le nom de Belalla

Kheïra, dans un délai de 75 jours, pour un coût
financier avoisinant les 33 millions DA.

Réhabilitation de trois
polycliniques à Mostaganem
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Des opportunités de coopération
entre la Sonelgaz et l’AFD 

LE P-DG DU GROUPE
Sonelgaz, Mourad Adjal, a
reçu, jeudi à Alger, la
directrice régionale de
l’Agence française de
développement (AFD) pour
l’Afrique du Nord, Cécile
Couprie, avec laquelle il a
examiné les opportunités
de coopération entre les
deux parties, indique un
communiqué du groupe.
« La réunion
intervient dans le cadre du

soutien du partenariat
étranger de la Sonelgaz et
de la promotion de sa
stratégie de
développement, à l’échelle
internationale ». Adjal a
exprimé l’intérêt accordé
par le groupe au
renforcement de la
coopération avec l’AFD,
pour le développement
d’études et de solutions,
en matière de stockage
d’énergie, de

développement de
l’hydrogène vert et de
numérisation des réseaux.
De son côté, Cécile
Couprie a exprimé
l’importance accordée par
l’AFD à la coopération
avec la Sonelgaz dans
tous les volets proposés,
soulignant que l’Europe
compte parmi les régions
nécessitant le plus
d’énergie, aussi bien le
gaz que l’électricité.

LES MAIRES FORMÉS SUR L’ACTION SOCIALE
LE PREMIER CYCLE du programme de formation
des présidents des Assemblées populaires
communales (APC) sur la politique d’action sociale,
organisée par le ministère de l’Intérieur,  en
coordination avec le ministère de la Solidarité
nationale, a pris fin, jeudi à Alger.
La ministre de la Solidarité nationale, de la Famille
et de la Condition de la femme, Kaouthar Krikou,
accompagnée du secrétaire général de la wilaya
d’Alger, Salim Harizi, en présence de la présidente
de l’Assemblée populaire de wilaya (APW), Nadjiba
Djilani, et du directeur général des collectivités
locales au ministère de l’Intérieur, Youcef
Roumane, a présidé la cérémonie de clôture de la
première session de ce programme de formation
qui a débuté le 21 avril dernier. En cette
circonstance, Kaouthar Krikou a évoqué le
programme du secteur de la solidarité nationale
visant à accompagner et à prendre en charge les
catégories vulnérables, telles que les enfants, les
personnes âgées, les personnes aux besoins
spécifiques, la femme rurale productrice et les
femmes au foyer, tout en veillant à l’intégration
socio-économique de ces catégories.
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UU n simulateur de champ
de tir réaliste intégrant
différents types d’ar-

mes pour entraîner les futurs
soldats, des drones reconfigura-
bles capables de changer de
forme dans le but de se faufiler
et frayer un chemin au milieu
des obstacles étroits qui se pré-
sentent sur leur  passage, des
mains robotisées pouvant être
contrôlées par la pensée
humaine qui seront déployées
par les soldats en cas de pertes
de membres sur le champ de
bataille, ou encore une plate-
forme dédiée au traitement du
vertige instrumentée par l’IA,
sont quelques-uns des exemples
de projets développés par notre
matière grise au sein de l’École
militaire polytechnique (EMP),
Taleb Abderrahmane. 

C’est ce que nous avons pu
découvrir, au sein de cette école
de renom lors d’une visite gui-
dée organisée, mercredi dernier,
au profit des médias nationaux.
Le constat permet de dire que
l’importance croissante de la
technologie dans les opérations
militaires modernes, demeure
un dossier qui jouit d’une
importance capitale au plus
haut sommet de l’institution
militaire algérienne.
L’intelligence artificielle est en
effet adoptée par l’ANP. Une
adoption qui témoigne d’une
volonté d’innovation et d’adap-

tation aux défis contemporains
de la sécurité nationale. La
diversité des taches précitées,
témoigne d’une maîtrise signifi-
cative dans le domaine des algo-
rithmes, et affirme que la veille
technologique est en cours au
sein de l’ANP. 

L’heure est en effet au
déploiement des technologies
émergentes dans les opérations
militaires qui est devenue une
impérative stratégique pour de
nombreuses forces armées à
travers le monde.
L’amélioration des capacités

opérationnelles, l’augmenta-
tion de la flexibilité et de la
réactivité, la réduction des
risques pour les soldats, l’opti-
misation des ressources et des
coûts, et le maintien de la supé-
riorité technologique sont des
avantages de l’adoption de l’IA. 

La surveillance des cyberme-
naces qui ciblent le pays et la
sécurité de nos systèmes d’in-
formation est au cœur du déve-
loppement et du déploiement de
l’Intelligence artificielle au sein
de l’ANP tracés par les déci-
deurs pour prémunir le pays.

C’est du moins de ce qui ressort
des explications fournies au
sujet d’une nouvelle approche
dont l’objectif vise à endiguer la
propagation des fake news sur
les réseaux sociaux à travers le
recours aux réseaux de neuro-
nes entraînés à cet effet. Cette
démonstration a été présentée
par des ingénieurs militaires à
l’occasion de la sixième édition
de la conférence Computing
Systems and Applications
(CSA), qui coïncidait avec la
visite guidée. « À l’ère numé-
rique d’aujourd’hui, les plates-

formes de médias sociaux cons-
tituent des canaux essentiels
pour l’échange d’informations,
mais cela nous expose égale-
ment à la propagation rapide de
contenus préjudiciables comme
les rumeurs et la désinforma-
tion. Pour lutter contre ces pro-
blèmes, nous proposons un nou-
veau cadre qui utilise l’appren-
tissage profond pour réduire
l’influence des rumeurs sur les
réseaux sociaux. Notre straté-
gie utilise le modèle Hisb pour
simuler la propagation des
rumeurs et un réseau convolu-
tif graphique (GCN) pour iden-
tifier les nœuds les plus
influents du réseau », explique
l’orateur. «En bloquant straté-
giquement ces nœuds, nous
pouvons perturber la diffusion
des rumeurs. Cette approche
surpasse les méthodes tradi-
tionnelles telles que les mesu-
res de centralité, offrant une
solution innovante pour atté-
nuer la propagation de fausses
informations sur les plates-for-
mes sociales», a-t-il d’avantage
développé. 

Les ingénieurs militaires ne
sont pas les seuls à participer à
cet évènement de haute facture.
Les étudiants de l’école, les
chercheurs, et des universitai-
res se sont rencontrés au sein
de l’ENM pour partager leurs
nouvelles idées, leurs résultats
de recherche originaux et leurs
expériences pratiques dans tou-
tes les disciplines informa-
tiques. MM..AA..

Les armes des guerres du futur

L’INTELLIGENCE ARTIFICIELLE APPLIQUÉE À LA DÉFENSE NATIONALE

LLeess  nnoouuvveeaauuxx  aarrttss  ddee  llaa  gguueerrrree
CCEE  FFAACCTTEEUURR novateur est au cœur du développement des formations stratégiques à  l’École militaire polytechnique.
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PRÈS DE 42 000 DEMANDES ENREGISTRÉES EN 3 MOIS

LLaa  ffiièèvvrree  ddee  ll’’aauuttoo--eennttrreepprreenneeuurr  !!
CCEE  NNOOUUVVEEAAUU  statut vient mettre fin au grand souk des nouveaux métiers. Il connaît un franc succès.

II l fait fureur chez les jeunes. Il ne
s’agit pas du dernier Iphone ou de la
dernière basket à la mode, mais

d’un statut professionnel. Celui de
l’auto-entrepreneur ! Plus de 40 000
demandes enregistrées en 3 mois, date
du lancement officielle de ce statut qui
concerne plus de 1300 activités. « Près
de 42.000 demandes ont été enregistrées
sur la plateforme digitale mise en ligne
janvier dernier pour l’obtention de la
carte de l’auto-entrepreneur », a indi-
qué, jeudi dernier à Alger, le ministère
de l’Economie de la connaissance, des
Start-up et des Microentreprises, Yacine
El-Mahdi Oualid. « Il s’agit là d’un suc-
cès assez important », s’est-il réjoui. «
Ces chiffres témoignent de l’engoue-
ment que les gens ont pour le statut de
l’auto-entrepreneur en vue de formali-
ser leurs activités, tout en bénéficiant de
nombreux avantages, notamment d’or-
dre fiscal », a -t-il attesté. Néanmoins, il
ne compte pas s’arrêter là. L’objectif
tracé est le demi-million d’auto-entre-
preneurs enregistrés avant la fin de
l’année.  « On espère dépasser la barre
des 500.000 inscrits d’ici la fin de l’an-
née en cours, avec la progression
actuelle du rythme des inscriptions », a-
t-il soutenu. Un « challenge » qui semble
à portée de main au vu de la fièvre de
l’auto-entrepreneur qui touche les jeu-
nes. Sur la Toile ou dans la rue, on ne
parle que de ça du fait des grands avan-
tages qu’il offre.  Comme l’a mis en

avant le ministre, ce dispositif est « l’une
des plus importantes démarches prises
par les pouvoirs publics depuis de lon-
gues années en vue de consacrer l’inclu-
sion financière de cette catégorie ».  En
effet, comme le soulignent les influen-
ceurs, freelancers ou jeunes activant
dans le E-Commerce, ce statut est « la
bonne affaire pour eux, voir l’affaire du
siècle ». D’abord de la facilité pour y
accéder. Tout se fait en ligne sur la pla-
teforme qui est dédiée à cet effet. On ne
demande qu’une pièce d’identité et un
certificat de résidence. Après trois jours,
on reçoit une carte virtuelle en atten-
dant de recevoir la réel par poste.  Ce
petit rectangle en polycarbonate ouvre
des portes indéniables à son détenteur.
Cela à travers plusieurs avantages,
notamment l’exemption de l’obligation
de disposer d’un local et de s’inscrire au
registre du commerce, la possibilité
d’ouvrir un compte bancaire, ainsi
qu’un régime fiscal préférentiel, étant
soumis au régime d’impôt forfaitaire
unique (Ifu) avec un taux de 0,5% du
chiffre d’affaires, prévu dans la loi de
finances 2024. Il est aussi question
d’une couverture sociale via la Casnos.
Ainsi, ceux qui détiennent cette carte
peuvent bénéficier de l’assurance mal-
adie et la cotisation retraite à partir de
seulement  25 000 dinars par mois. En
fait, il s’agit là d’un moyen qui permet
de faire le grand ménage dans le grand «
souk » des nouveaux métiers. Comme on
l’a déjà dit plus de 1300 activités sont
éligibles. Elles concernent les domaines
du conseil, de l’expertise et la formation,

des services numériques et activités
connexes, les prestations à domicile, les
services à la personne, les services de
loisirs et récréation, les services aux
entreprises, ainsi que les services cultu-
rels, de communication et d’audiovisuel.
Ce qui permet à ceux qui activaient dans
ces domaines de travailler en toute léga-
lité. Fini les « petits trafics » ou l’on doit
faire « accointance » avec une agence de
communication ou un autre bureau d’af-
faires afin de facturer une prestation.
On le fait désormais à notre nom en ne
reversant que 0.5% de ces bénéfices au
Trésor public. Ce qui doit encourager les
jeunes à se diriger vers l’entrepreneu-
riat.  L’Etat est aussi gagnant dans cette
histoire puisqu’il va tirer de l’argent de
certaines métiers qui travaillaient au

noir, comme celui de « influencing ». Ce
qui permet, en outre, d’éviter de retom-
ber dans les scandales comme celui  de
l’affaire «Future Gate». Il va ainsi ren-
flouer les caisses de l’Etat mais aussi
contrôler la provenance de l’argent.
Cela contribue donc à la régulation des
nouvelles activités économiques, en par-
ticulier dans le domaine de la numérisa-
tion et à promouvoir l’esprit entrepre-
neurial en facilitant l’accès des jeunes à
l’auto-emploi et en les encourageant à
s’intégrer dans l’économie formelle. Que
du « Bénef » donc avec ce statut qui per-
met de mettre l’Algérie au diapason de
son temps. Reste maintenant à l’appli-
quer sérieusement en le sortant du
visuel   pour le rendre au réel… WW..AA..SS..

� WWAALLIIDD AAÏÏTT  SSAAÏÏDD

Un engouement sans précédant
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EN VISITE À L’ÉCOLE SUPÉRIEURE DE GUERRE

CChhaanneeggrriihhaa  lloouuee  llaa  ddiipplloommaattiiee  aallggéérriieennnnee
LLEE  GGÉÉNNÉÉRRAALL d’armée a pointé le triomphe de la logique de la force et des intérêts nationaux étroits sur ceux  
de la paix mondiale.

LL e général d’armée Saïd
Chanegriha, chef d’état-
major de l’Armée natio-

nale populaire, a présidé jeudi
dernier les travaux de la 17e
session du Conseil d’orienta-
tion de l’École supérieure de
guerre, conformément aux
dispositions du décret présiden-
tiel du 26 septembre 2005, lors
desquels il a prononcé une allo-
cution, saluant  la contribution
de la diplomatie algérienne, qui
intervient dans un contexte
mondial tendu marqué par la
multiplication des guerres et
des  zones de tension. 

Dans son intervention, le
chef d’état-major de l’ANP ne
manquera pas de souligner
l’importance de s’adapter à la
réalité internationale, est-il
indiqué dans un communiqué
du ministère de la Défense
nationale (MDN) transmis à
notre rédaction.  Saïd
Chanegriha  a souligné que la
duplicité vis-à-vis des questions
en jeu et le triomphe de la
logique de la force et des inté-
rêts nationaux sur les principes
de la paix mondiale et de la
coexistence pacifique entre les
nations, ont conduit à l’échec
des instances onusienne et
internationales en matière de

concrétisation de la paix mon-
diale et l’empêchement des
guerres.  Le chef d’état-major
de l’ANP soutient dans ce
contexte que «la nouvelle
réalité internationale nous a
montré, au-delà de tout doute
raisonnable, que la puissance
militaire demeurera l’option
principale pour les États afin de
défendre leur terre, ainsi que
leur droit de vivre en sécurité et
leur droit à la souveraineté ».

Elle a également démontré,
déclare le général d’armée,
que « les modes opératoires
militaires classiques restent un
choix viable, malgré l’appari-
tion de formes de guerre, à
l’exemple des guerres hybrides,
et l’orientation vers l’introduc-
tion d’autres outils qui vien-
nent révolutionner le domaine
militaire, à l’instar de l’intelli-
gence artificielle ». 

Ces nouvelles donnes et

cette conjoncture à donc imposé
un nouvel environnement jugé
« stratégique », poursuit Saïd
Chanegriha « ayant confirmé
l’échec des instances onusienne
et internationales en termes de
concrétisation de la paix mon-
diale et d’empêchement des
guerres ». 

Le chef d’état-major de
l’ANP évoque que cette réalité
intervient pour « différentes
raisons, dont les plus importan-

tes résident dans la duplicité
vis-à-vis des questions en jeu et
le triomphe de la logique de la
force et des intérêts nationaux
étroits sur les principes de la
paix mondiale et de la coexis-
tence pacifique entre les
nations ». 

Dans son intervention, le
général d’armée,  en sa qualité
de fin stratège,  a salué les
efforts de la diplomatie algé-
rienne. « À ce titre, il faut
saluer la contribution diploma-
tique algérienne, sa sage poli-
tique étrangère, sa grande
expérience dans la résolution
pacifique des conflits », a-t-il
affirmé.   Son rôle constant, a-t-
il soutenu, « dans la défense du
droit des peuples colonisés à
disposer d’eux-mêmes et son
appel fervent à l’instauration
d’un ordre mondial plus
humain et plus équitable, en
concordance avec les textes
internationaux pertinents». 

À noter que lors de ces tra-
vaux,  le chef d’état-major de
l’ANP a suivi un exposé
exhaustif portant sur le bilan
des objectifs concrétisés depuis
la tenue de la dernière session
du Conseil d’orientation, et
ceux arrêtés au titre de l’année
de formation 2025-2026.

II..GG..

Le chef d’état-major à l’École supérieure de guerre

� IIKKRRAAMM GGHHIIOOUUAA

BILAN DE L’ANP

DDeess  rrééssuullttaattss  rreemmaarrqquuaabblleess
CCEESS  RRÉÉSSUULLTTAATTSS interviennent dans la dynamique des efforts soutenus 

dans la lutte antiterroriste mais aussi contre la criminalité organisée multiforme

DD ans son nouveau bilan réalisé
entre les 18 et 23 avril, le
ministère de la Défense natio-

nale souligne la neutralisation d’un
terroriste et l’arrestation de six élé-
ments de soutien dans le cadre de la
lutte antiterroriste. Ces résultats
intervenant dans la dynamique des
efforts soutenus dans la lutte antiter-
roriste mais aussi contre la criminalité
organisée multiforme, des unités et
des détachements de l’Armée natio-
nale populaire, rapporte le MDN dans
un communiqué transmis à notre
rédaction « ont exécuté, durant cette
période  plusieurs opérations ayant
abouti à des résultats de qualité qui
reflètent le haut professionnalisme, la
vigilance et la disponibilité perma-
nente de nos Forces armées à travers
tout le territoire national ».  Ainsi
concernant les résultats relatifs à la
lutte antiterroriste, le MDN précise
« lors d’une opération de fouille et de
ratissage dans la zone de Thenéa El-
Kahla, à Médéa un détachement de
l’Armée nationale populaire a abattu,
le terroriste dénommé «Khatar
Amhamed,  alias  Ismaïl, avec la  récu-
pération d’un pistolet-mitrailleur de
type Kalachnikov, une quantité de
munitions et d’autres effets ». Dans le
même contexte, ajoute la même source
« d’autres détachements ont procédé à
l’arrestation de 6 éléments de soutien
aux groupes terroristes, lors d’opéra-
tions distinctes à travers le territoire
national ». Abordant les résultats
réalisés  contre la criminalité organi-
sée, le MDN soutient « en continuité
des efforts soutenus visant à contre-
carrer le fléau du narcotrafic dans
notre pays, des détachements combi-

nés de l’ANP ont intercepté, en coor-
dination avec les différents services de
sécurité lors d’opérations exécutées à
travers les Régions militaires, 66 nar-
cotrafiquants ». Ces mêmes opérations
se sont soldées par « la mise  en échec
des tentatives d’introduction de 78
kilogrammes de kif traité provenant
des frontières avec le Maroc, alors que
50 038 comprimés psychotropes ont
été saisis ». Dans le cadre de la contre-
bande sous toutes ses formes le MDN
a indiqué qu’à  « Tamanrasset, Bordj
Badji Mokhtar et In Guezzam, des
détachements de l’ANP ont arrêté 140
individus et saisi 34 véhicules, 175
groupes électrogènes, 75  marteaux-
piqueurs, 236 quintaux de mélange de
pierres et d’or brut, ainsi que des
quantités d’explosifs, d’outils de déto-
nation et d’équipements utilisés dans
des opérations d’orpaillage illicite ».

De même, ajoute le MDN « 17 autres
individus ont été interceptés en pos-
session  d’un  fusil mitrailleur Fmpk,
15  fusils de chasse, des quantités de
munitions, 12 055 litres de carbu-
rants, 18 tonnes de denrées alimentai-
res destinées à la contrebande et la
spéculation et 142 quintaux de
tabacs », lesquels « ont été saisis lors
d’opérations distinctes à travers le ter-
ritoire national ». 

Par ailleurs, dans le cadre de la
lutte contre l’immigration clandestine
« les gardes-côtes ont mis en échec,
sur les côtes nationales, des tentatives
d’émigration clandestine de 10 indivi-
dus à bord d’embarcations de cons-
truction artisanale », alors que 512
immigrants clandestins de différentes
nationalités ont été arrêtés à travers
le territoire national, a conclu le MDN.

II.. GG..

ASSURANCE DANS LE SECTEUR AGRICOLE

La Cnma sensibilise 
les céréaliculteurs 
La Caisse nationale de mutualité agricole
(Cnma) a organisé, à Ouargla, une rencontre
régionale avec les céréaliculteurs du Sud afin de
les sensibiliser sur l’importance des assurances
agricoles pour la pérennité de leurs
investissements et la sécurité alimentaire du
pays, a-t-elle indiqué, mardi, dans un
communiqué. Lors de cet évènement organisé
sous le thème «La Cnma comme outil
indispensable pour le développement de la
filière des grandes cultures et  la garantie de la
sécurité alimentaire», la mutualité agricole a
réitéré son engagement envers le secteur
agricole, affirmant «être l’outil financier par
excellence pour sécuriser les investissements et
le revenu des agriculteurs». «En tant qu’acteur
majeur du développement agricole, la Cnma
s’engage à fournir des solutions d’assurance
adaptées pour faire face aux risques menaçant
la productivité et les investissements agricoles»,
a-t-elle assuré. Par ailleurs, la Cnma  a mis en
exergue les potentialités des régions
sahariennes qui «regorgent de ressources
remarquables leur permettant de contribuer au
renforcement de la sécurité alimentaire
nationale. «Les conditions agro-climatiques
spécifiques de ces régions offrent des
opportunités uniques pour le développement de
différentes filières, pouvant ainsi renforcer
l’approvisionnement des grands centres urbains
du Nord», a-t-elle fait valoir.  Dans ce contexte,
elle a rappelé que l’agriculture saharienne,
durant la campagne céréalière de 2023, a comblé
le déficit de la récolte enregistré dans les
régions du Nord touchées par la sécheresse. La
Cnma a rappelé les efforts déployés par les
pouvoirs publics, en mettant en place des
programmes de développement dans les régions
du Sud afin de favoriser le développement
socio-économique de cette région.  L’évènement
a réuni des représentants du Cnif-céréales, des
représentants des autorités locales, du ministère
de l’Agriculture, de l’Insid, de la Chambre de
l’agriculture, des directions des services
agricoles, ainsi que des céréaliculteurs venant
de plusieurs wilayas à savoir, Ouargla, Ghardaïa,
Laghouat, El Menia, Adrar, In Salah, Biskra, El
Oued. 

Le crime organisé ne passera pas !
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UNIVERSITÉ DE BÉJAÏA

LLeess  bboonnnneess  ««nnootteess»»  ddee  BBaaddddaarrii  
LL’’UUNNIIVVEERRSSIITTÉÉ  Abderrahmane Mira brille par ses performances dans le domaine de l’innovation et de la création
d’entreprises.

EE n visite de travail et
d’inspection, le ministre
de l’Enseignement supé-

rieur et de la Recherche scienti-
fique, Kamel Baddari, a, lors
d’une rencontre  avec les étu-
diants, souligné la nécessité
pour l’étudiant de mettre en
œuvre ses idées innovantes en
créant des microentreprises et
en contribuant sérieusement au
développement de l’économie
nationale par la création des
emplois dans divers domaines,
tels que l’industrie, l’énergie et
l’agriculture,  faisant part de
l’existance des projets de textes
de lois qui seront bientôt mis en
œuvre pour soutenir l’emploi
des étudiants post doctoraux.
Ces nouvelles dispositions
réglementaires adoptées dans
ce sens donnent la possibilité à
l’université,  par le système de
filiation ou de la start-up, de se
transformer en prestataire de
service, voire de bureau d’étude
mis à la disposition des entre-
preneurs versés dans les
métiers de demain. 

L’importance de renforcer le
partenariat entre l’université et

les institutions économiques
pour améliorer la formation et
offrir aux étudiants des oppor-
tunités d’interagir avec le
monde du travail et d’appren-
dre les moyens de créer leurs
propres petites entreprises  a
été fortement souligné par le
ministre.  En marge de sa visite
à l’université de Béjaïa, Kamel
Baddari a vanté tous les méri-

tes de cette institution, qui
brille par ses performances,
particulièrement dans le
domaine de l’innovation et de la
création d’entreprises. 

« L’université de Béjaïa est
un modèle de réussite, un
espace de création et d’innova-
tion majeure  », a-t-il déclaré en
passant en revue les structures
de recherche, les équipements

et les plateaux techniques dont
recèlent les pôles universitaires
de cette wilaya, dont le déploie-
ment concomitant participe
d’une dynamique d’ensemble,
alliant à la fois la recherche et
les créations d’entreprises
qu’elles soient de type « micro »
ou start-up, selon les précisions
données sur place. 

Dans la foulée, il révélera

que 200 projets économiques
ont été créés par l’université de
Béjaïa », qui compte également
pas moins de 20 brevets d’in-
vention.  Le ministre n’a pas
caché sa satisfaction de la place
qu’occupe l’université pour
s’intégrer dans son environne-
ment industriel immédiat et de
se constituer ainsi en parte-
naire « majeur » dans l’équa-
tion du développement écono-
mique local, voire national. 

En marge de cette visite, le
ministre a visité certaines rési-
dences universitaires à El-
Kseur, une ville qui abrite une
nouvelle faculté des sciences
économiques de 6 000 places
pédagogiques, trois résidences
pour les étudiants. 

Un chantier d’une salle de
conférence de 500 places pour
un investissement estimé à plus
de quatre milliards de dinars,
est en cours. Il a par ailleurs
procédé à l’inauguration de
l’auditorium de 1 000 places,
baptisé au nom de feu Boualem
Saidani, ancien doyen de l’uni-
versité de Béjaïa et la résidence
universitaire Barchiche 4 au
nom de feu Abdelmadjid
Omrani.

AA..SS..

L’université Abderrahmane Mira

� AARREEZZKKII SSLLIIMMAANNII

TIZI OUZOU

DDeess  eexxppeerrttss  ppoouurr  éélliimmiinneerr  ddeess  ssttoocckkss  ddee  PPCCBB
DDEESS  EEXXPPEERRTTSS algériens et étrangers, étaient en visite dans les locaux de l’Eniem et de l’Eatt.

LL a direction de l’environnement
de la wilaya de Tizi Ouzou
poursuit son travail de veille et

d’accompagnement des entreprises en
matière d’élimination des stocks de
PCB à travers tout le territoire de la
wilaya. Avant-hier, ses techniciens,
accompagnés d’experts algériens et
étrangers, étaient en visite dans les
locaux de l’Eniem et de l’Eatt. Deux
usines dont l’industrie utilise ces com-
posants électroniques fortement pol-
luants et par conséquent nocifs pour
la santé. Des représentants du minis-
tère de l’Environnement et des Éner-
gies renouvelables ont, par ailleurs,
pris part à cette sortie, fait savoir,
dans un communiqué,  la direction de
l’environnement de la wilaya de Tizi
Ouzou.

En fait, ce travail constamment
effectué par les techniciens de cette
direction est d’une importance capi-
tale. Les PCB sont très importants
dans l’industrie électronique. À notre
ère caractérisée par la miniaturisa-
tion des appareils, leur utilisation
s’est massivement généralisée. Mais,
en contrepartie, ces derniers contien-
nent des composants chimiques très
néfastes pour la santé, selon de nom-
breuses études réalisées par les plus
grands laboratoires du monde.  Ce qui
fait que la veille doit être constante et
arrimée aux standards internatio-
naux. D’où le recours très utile aux
experts internationaux.

Pour montrer l’utilité de ce maté-
riel électronique dans nos vies quoti-
diennes et le danger représenté par
son utilisation , il faut savoir  que le
PCB, en anglais Printed Circuit
Board, est un composant clé des pro-
duits électroniques. C’est le substrat

qui fournit et qui supporte les
connexions des circuits pour les com-
posants électroniques. Le PCB est lar-
gement utilisé dans les communica-
tions, l’automobile et surtout le maté-
riel électronique de large utilisation.
Le champ d’application des PCB s’est
élargi davantage dans les années 90
avec l’avènement massif de la minia-
turisation des produits électroniques.
Le PCB joue aussi un rôle de liaison
entre les activités industrielles, outre
son rôle dans la transmission de
signal et l’alimentation électrique.

Son utilisation accrue, ces derniè-
res décennies, augmente parallèle-
ment l’exposition à certains compo-
sants chimiques dangereux qu’il
contient. Des recherches menées par
les chercheurs du laboratoire français
de l’UMR Inrae-Oniris Laberca
(Laboratoire d’études des résidus et
contaminants dans les aliments) ont
en effet révélé que « certains pol-
luants chimiques environnementaux,

notamment des perturbateurs endo-
criniens persistants tels que les dioxi-
nes et certains polychlorobiphényls
(PCBs), sont suspectés comme jouant
un rôle dans la formation de cellules
métastatiques qui sont responsables
de 90% des décès par cancer ». Les
résultats obtenus montrent notam-
ment que « des substances de la
famille des dioxines (la 2,3,7,8-
Tétrachlorodibenzo-p-dioxine) est
significativement associée au risque
d’apparition de métastases chez des
patientes en surpoids présentant un
indice de masse corporelle supérieur à
25.

Aussi, il est utile de rappeler que la
surveillance du processus de stockage
au sein des entreprises ainsi que le
processus de destruction des stocks
usés est d’une importance capitale. Il
ne serait pas exagéré de considérer
que c’est une question de santé
publique. 

KK..BB..

AKBOU

Impliquer les jeunes
dans la chose politique
Le Conseil supérieur de la jeunesse (CSJ) a
organisé, lundi à Akbou,  une réunion des
groupes de discussion des jeunes dans le
cadre du programme du Conseil, visant
l'association et l'implication des jeunes
algériens dans l'élaboration d'une vision
prospective et futuriste, au niveau local. À
l'occasion, les préoccupations des jeunes
de cette wilaya ayant affiché leur
disposition à apporter leur contribution en
matière de développement local et insuffler
une nouvelle dynamique sur tous les plans,
ont été abordées. Les activités étaient une
opportunité de formuler des propositions
pratiques afin de concrétiser la vision des
jeunes. L'accent a été mis  sur l'importance
de promouvoir les capacités des jeunes des
communes  et de les habiliter à mener la
dynamique de développement que
connaîtront ces communes.  Le droit à la
participation citoyenne est expressément
consacré par des instruments juridiques
assurant l'implication constructive de la
jeunesse dans le développement local et
notamment sa participation effective aux
débats et aux prises de décisions la
concernant. L'association  des jeunes à la
prise de mesures, au niveau local, est
conçue comme un des enjeux majeurs de la
décentralisation. Pourtant, les jeunes ne
participent pas à la conception de la
politique. C'est dans le but d'inciter bon
nombre de jeunes à s'y impliquer. Les
participants, réunis  sous la représentation
du Conseil supérieur de la jeunesse, en
présence du directeur de la jeunesse et des
sports de la wilaya, le chef de daïra d'Akbou
et le président de l'APC, avec l'implication
de jeunes du mouvement associatif  ont
discuté de l'un des sujets d'actualité les
plus importants, à savoir l'autonomisation
politique des jeunes. Les trois animateurs
de l'atelier ont abordé les principaux sujets,
dont la conscience politique chez les
jeunes, la participation électorale des
jeunes et son rôle dans l'atteinte du
développement local. 

A.S.

� KKAAMMEELL BBOOUUDDJJAADDII

Un travail d’une importance capitale
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CC ’est parti pour un nou-
veau round du reloge-
ment social. En effet, pas

moins de 833 familles ont, dans
un climat de joie et d’ambiance
festive, ont fait, hier, leurs
adieux aux bidonvilles qu’elles
ont occupées, des décennies
durant, dans le gigantesque
quartier de Ras El Aïn, situé en
contrebas de la ville d’Oran et
du somptueux mont du
Murdjadjou. 

Ces groupes ont été relogés
dans des habitations décentes
au pôle urbain de Bethioua,
localité située à l’entrée est
d’Oran, en venant de
Mostaganem. 

Pour les besoins de cette opé-
ration d’envergure, la collecti-
vité d’Oran a mobilisé de gros
moyens, humains et matériels,
le but étant de ne rien laisser au
hasard, en procédant au démé-
nagement rapide de toutes les
familles bénéficiaires, avant
que les très puissants engins,
bulldozers et de moteurs de
camions de gros tonnage, ne se
mettent à vrombir pour char-
rier les débris de ces plusieurs
centaines de taudis à démolir,
aussitôt vidés. Ce fut d’ailleurs
le cas. 

La première pièce évacuée
de son désormais ex-occupant
est aussitôt rasée, a-t-on cons-

taté. Cette autre opération est
la seconde en son genre, après
celle qui a été sanctionnée par
le relogement de près de 
1 500 familles du même quar-
tier, Ras El Aïn rattaché à la
municipalité d’Oran. 

La fin de l’année écoulée a

été marquée par une grande
opération qui a été consacrée
par le relogement de 
1 337 familles, ces dernières
ont, des années durant, résidé
illicitement dans le quartier de
Ras El Aïn, situé en contrebas
de la ville d’Oran et mitoyen 

du quartier mythique de 
Sidi El Houari. 

La mise à plat des bidon-
villes et le relogement occupent
une part importante des casse-
têtes des responsables locaux.
Dans la commune d’Aïn El
Türck, à peu près 138 familles

ayant occupé les bidonvilles du
quartier Sidi Nacer, ont pris
possession de leurs maisons
décentes situées au pôle urbain
d’Oued Tlélat. 

Auparavant, quelque 
1 514 familles résidant dans
habitations précaires de la com-
mune d’Es Sénia ont été relo-
gées dans de nouveaux loge-
ments aux pôles urbains de
Bethioua et d’Oued Tlélat.

L’opération, a concerné 
903 familles occupant le bidon-
ville Cumo, lesquelles ont béné-
ficié de logements public loca-
tifs dans la commune de
Bethioua, ainsi que 611 familles
résidant au site précaire de
Sebika, qui ont été relogés au
niveau des nouveaux pôles
urbains de la commune d’Oued
Tlélat. 

Les familles bénéficiaires
ont exprimé leur satisfaction
pour ces nouveaux logis devant
garantir une vie correcte après
des années d’attente. Juste
après le relogement des
familles, les services concernés
ont entamé la démolition des
habitations précaires et les
assiettes foncières récupérées
devront abriter des projets de
développement. 

Ces nouveaux gîtes entrent
dans le contexte d’un lot de plus
de 2 600 logements publics loca-
tifs.  Un lot de 5 000 autres sera
également attribué.

WW..AA..OO..

Ces familles ont été relogées dans
des habitations décentes

RAS EL AÏN

883333  FFAAMMIILLLLEESS  RREELLOOGGÉÉEESS
LLEE  PPRREEMMIIEERR taudis  évacué a été aussitôt rasé. 

� WWAAHHIIBB AAIITT  OOUUAAKKLLII

AIN EL TÜRCK

DDeess  aabbrriiss  dd’’eemmbbaarrccaattiioonnss  ddéémmoolliiss
CCEESS  OOPPÉÉRRAATTIIOONNSS  visent  le nettoyage de la baie et des espaces publics.

LL ’impunité relève désormais du
passé. Tel est l’objectif de l’action
menée par les responsables de la

commune  d’AÎin El Türck. Celle-ci
vient ainsi renforcer le dispositif mis en
place dans le cadre de la lutte contre le
squat des espaces publics, en particulier
la frange maritime. 

Cette partie est envahie par, en sus
des constructions illicites, des abris illé-
gaux des différentes barques, des jet-
skis et autres embarcations de mer. 

Les responsables de la commune
côtière d’Aïn El Türck indiquent avoir
«démoli tout récemment 15 abris de
bateaux». 

«Cette opération s’ajoute à une autre
identique qui a été lancée auparavant et
qui a été sanctionnée par la démolition
de 10 autres sites de la frange maritime
qui ont fait l’objet de squat dans la plage
de Clairefontaine», indique-t-on.

Il s’agit d’un vaste plan portant dans
ses dimensions l’éradication des points
noirs ayant entaché, des années durant,
la baie, soulignant que «la collectivitée,
représentée par la wilaya d’Oran, conti-
nue à mettre l’accent sur la libération
du moindre pan du foncier public en
l’arrachant par la même des mains des
squatteurs. 

«Ces opérations visent dans leur
ensemble le «nettoyage de la baie et des
espaces publics», indique t-on. 

Les deux ports d’Oran, de Kristel et
d’Arzew ont, récemment, été l’objet
d’une opération d’envergure qui a été
sanctionnée par «le dégagement de «18
épaves de bateaux abandonnés.  «La
levée des épaves permettra de libérer

des places d’accostage dans les bassins
de ces ports et aussi sur la terre ferme,
en vue de les exploiter dans différentes
activités de la pêche», a-t-on expliqué,
soulignant que «cette opération de dés-
engagement des épaves obéit à des
mesures complexes, ces navires étant
considérés comme de l’immobilier
mobile». 

La direction de la pèche et des pro-
duits halieutiques de la wilaya d’Oran a
indiqué avoir mobilisé tout récemment
l’ensemble des moyens matériels et
bateaux remorqueurs et d’autres char-
riant, pour retirer les gros débris de fer-
raille d’un grand bateau totalement
rouillé et échoué à l’entrée principale du
port de pèche de Kristel», relevant de la
commune de Gdyel, localité située dans
la partie est de la wilaya d’Oran. 

Il en est de même pour la direction
dudit port de pèche qui a fait état de sa
«détermination quant à désengorger
l’accès de ce port en le dégageant de
cette masse de ferraille constituant une
entrave très souvent périlleuse pour les
pécheurs lors de leurs sorties au large
dans le cadre de leurs activités routiniè-
res, la pèche, en occupant un récif prés
de l’entrée dudit port». 

Retiré de l’eau, ce bateau échoué per-
mettra au port de pèche de Kristel de
retrouver son espace d’antan. 

Cette opération, une fois achevée,
facilitera aux pécheurs de manœuvrer à
leur aise lors des sorties ou des accos-
tages. 

Auparavant, une cinquantaine d’em-
barcations ont été évacuées  pour libérer
ainsi les espaces occupés qui peuvent

être exploités par les nombreux
pécheurs.  Cette opération entre dans le
cadre du désengorgement des structures
portuaires de pèche d’Oran, visant la
redynamisation de l’activité de manière
générale et la pèche de manière particu-
lière. 

Après plus de 12 ans du lancement de
ses travaux, le port de Kristel est doté
d’un abri de pêche. 

Cette structure est de capacité d’ac-

cueil d’une centaine d’embarcations de
la région», a-t-on indiqué. 

Le projet, lancé en 2007, a accusé un
grand retard en raison d’un ensemble de
problèmes rencontrés par l’entreprise
réalisatrice», a-t-on fait savoir, ajoutant
que «les travaux ont bien avancé au
cours des derniers mois».

Plusieurs ports de pèche seront mis à
la disposition des professionnels et des
citoyens. WW..AA..OO..

«Ces opérations visent dans leur ensemble 
le «nettoyage de la baie et des espaces publics»

ORAN



11VENDREDI 26 - SAMEDI 27 AVRIL 2024

ports
KAMEL BOUDJADIS

L
es Canaris seront en
d é p l a c e m e n t ,
aujourd’hui, à Alger
pour croiser le fer
avec l’ES Ben

Aknoun, dans une rencontre
qui s’annonce déjà très difficile
pour les deux clubs. C’est d’a-
bord l’enjeu de la rencontre qui
fera que les deux  adversaires
vont se livrer une bataille sans
merci sur le terrain. Les trois
points de la rencontre sont qua-
siment vitaux pour l’ESBA qui
se trouve actuellement à la
quatorzième place du
classement général.
Un mauvais résultat
sonnera sans
conteste le glas de
ce club qui a
entamé la saison
dans cette position et
y est resté accroché jus-
qu’à présent.

Aussi, le club algérois va se
jeter à fond dans le bain afin
d’arracher le meilleur résultat
possible pour remonter et s’é-
loigner de cette zone qui
annonce sa descente aux
enfers en compagnie de la lan-
terne rouge, l’US Souf. 

Cette configuration rend les
choses difficiles pour les
Canaris qui devront, eux aussi,
ramener un bon résultat afin de
s’éloigner du dernier peloton et
pourquoi pas se rapprocher du
premier carré. Une éventualité
toujours possible à  condition
que les matchs qui restent à
jouer, outre le match de retard,
soient sanctionnés par les
meilleurs résultats possibles.

À présent que les change-
ments souhaités sont là, les
joueurs n’ont plus qu’à mouiller
le maillot. Sous la houlette d’un
technicien au talent avéré,
parce qu’il l’a prouvé à maintes
reprises, les camarades de
Boualia doivent répondre au
quart de tour aux orientations
tactiques d’un Bensafi qui a les
aptitudes à affronter, sur la
ligne de touche, n’importe quel
entraîneur. Outre l’entraîneur

qu’ils connaissent
d’ailleurs bien, les
Canaris joueront
désormais sous la
direction d’un
nouveau président
du conseil d’admi-
nistration. 

Celui-ci les a  rassurés sur
tous les plans lors de sa visite
surprise sur le terrain du stade
du 1er- Novembre mercredi
soir, quelques heures seule-

ment après sa
nomination.

Quelques heu-
res seulement
après sa nomina-
tion à la tête du
conseil d’adminis-
tration de la

SSPA/JSK, El Hadi Ould Ali est
allé rendre visite aux joueurs et
au staff technique au stade du
1er- Novembre où ils étaient en
préparation de la prochaine

rencontre. Sur place, le nou-
veau président a longuement
discuté avec les staffs tech-
nique et médical, ainsi que les
joueurs. Une discussion fran-
che et cordiale durant laquelle
Ould Ali a rassuré les joueurs
qu’« ils ne manqueront de
rien». 

Dans son intervention, il a
notamment précisé que le club
aura désormais tous les
moyens, assurés par le spon-
sor Mobilis, pour renaître de
ses cendres et aller de nouveau
conquérir les terrains du conti-
nent africain.

Enfin, il y a lieu de rappeler
qu’Ould Ali arrive à la tête de la
JSK à un moment où les défis
sont multiples. Après deux sai-
sons chaotiques, le club kabyle
joue toujours le maintien avec
le risque de le voir sombrer
dans la deuxième division. 

Il arrive à un moment où la
gestion hasardeuse se fait dans
le flou le plus total et où la JSK
est sous l’emprise de clans
invisibles,  mais très agissants
surtout sur les gradins et les
réseaux sociaux. Des faits qui
appellent une réponse rapide et

efficace à même de remettre
le club sur les rails  et de
lui redonner ses lettres
de noblesse d’antan.
C’est justement ce défi
que devra relever le nou-
veau président.

Un défi à double tran-
chant, car contrairement

aux autres présidents, Ould Ali
est connu à Tizi Ouzou, avec un
parcours très riche,  notam-
ment de longs passages dans
le secteur de la culture, de la
politique et du militantisme et
surtout, ancien ministre de la
Jeunesse et des Sports.  Sa
position peut servir de gage vu
que la JSK est logiquement
entre de bonnes mains mais
qui peut, au cas où, s’avérer un
passage fatal pour lui. Une
configuration qui fait qu’il n’a
pas le droit à l’erreur. 

K.B

ESBA-JSK:L’ARRIVÉE 
D’OULD ALI MOTIVE 

LES CANARIS 

À présent que les
changements

souhaités sont là,
les joueurs n’ont

plus qu’à
mouiller le

maillot,  sous la
houlette d’un
technicien au
talent avéré,

parce qu’il l’a
prouvé à maintes

reprises

UNE VICTOIRE POUR 
UN NOUVEAU DÉPART 
�� LE NOUVEAU PRÉSIDENT A LONGUEMENT DISCUTÉ AVEC LES JOUEURS

Redorer 
le blason 
de la JSK 

Les 
Canaris en

conquérants
à Ben Aknoun 
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L es Algériens ainsi que les
fidèles supporters de
l’USM Alger, attendent

avec impatience la décision du
Tribunal arbitral du sport (TAS),
de Lausanne, à la suite de la
plainte déposée, par la
Fédération algérienne de foot-
ball auprès de la commission
susmentionnée contre l’instance
africaine pour violation de ses
propres règlements dans l’af-
faire du maillot du club marocain
de la RS Berkane floqué d’une
carte géographique du Maroc
englobant le territoire de la
République arabe sahraouie
démocratique (RASD) en toute
violation des règles sportives
fondatrices universelles.

Pour rappel, lors du match
aller, dimanche dernier au stade
du 5- Juillet d’Alger, l’équipe de
la RS Berkane avait refusé de
jouer la rencontre face à l’USM
Alger, car les responsables algé-
rois ont refusé que celle-ci
arbore un maillot floqué de la
carte géographique du Maroc
englobant le territoire de la
République arabe sahraouie
démocratique.

La Commission d’organisa-
tion des compétitions interclubs
de la CAF qui s’est réunie merc-
redi pour délibérer sur cette
affaire du match aller, a pris trois
décisions : sanctionner l’USM
Alger par un forfait de 0-3 ; sou-
mettre le cas au Jury discipli-
naire de la CAF pour d’éventuel-
les sanctions supplémentaires
et que le match retour entre la
RS Berkane et l’USM Alger au
stade municipal de Berkane le
28 avril 2024 est maintenu. Ainsi
et à travers sa position, la CAF
prend fait et cause pour la RS
Berkane et la Fédération royale
marocaine de football sans se
soucier le moins du monde du
respect de ses propres lois et

règlements.  Suite à quoi, les
Usmistes ont décidé, de présen-
ter un recours au niveau de la
CAF. 

Les Algérois sur place
à Berkane 

En attendant, les Algérois ont
aussi décidé de se rendre au
Maroc pour disputer leur match
retour face à  Berkane demain,
et ne point donner l’occasion
aux Marocains de trouver un
autre argument contre leur
équipe. C’est ce que  le direc-
teur sportif du club Toufik
Kourichi, a indiqué : « L’USMA
se déplacera bel et bien au
Maroc pour jouer le match
contre la RS Berkane » , a
assuré le dirigeant de l’USMA en
zone mixte, mercredi. Ainsi, le
tenant du titre s’est rendu donc,
hier, à 15h (heure locale) au
Maroc à bord d’un vol spécial
pour affronter l’équipe maro-
caine.  Cette manche retour se
déroulera le 28 avril au Stade
municipal de Berkane, à partir

de 19h GMT.   Les Usmistes
contre-attaquent en se basant
sur l’erreur commise par l’ins-
tance du football continental qui
a autorisé l’équipe marocaine à
évoluer avec ledit maillot
bafouant ainsi toutes les règles
du sport, qui stipulent dans la loi
4 du football relative à l’équipe-
ment des joueurs «L’équipement
ne doit présenter aucun slogan,
inscription ou image à caractère
politique, religieux ou personnel.
Les joueurs ne
sont pas autori-
sés à exhiber
des slogans,
messages ou
images à carac-
tère politique,
religieux, per-
sonnel ou publi-
citaire sur leurs
sous-vêtements
autres que le
logo du fabri-
cant.  En cas
d’infraction, le
joueur et/ou l’é-

quipe sera sanctionné par l’or-
ganisateur de la compétition, par
la Fédération nationale ou par la
Fédération internationale
(FIFA)».

Les arguments 
juridiques de l’USMA

Par ailleurs, les Algériens ne
sont d’ailleurs pas du tout sur-
pris par cette décision « irréflé-
chie et anti-réglementaire » qui a
été prise par une commission

sous l’influence  de Fouzi
Lekjaâ, président de la FRMF au
service du Makhzen,  connu
aussi pour son aversion pour
tout ce qui est algérien. Ainsi
donc les responsables de
l’USMA se sont  appuyés sur les
articles 59 et 60 qui précisent :
«Tout message de nature poli-
tique ou autre est interdit sur
tous les articles d’équipement
mentionnés dans ce chapitre…
tout comme la publicité du spon-
sor, de même que tout message
de nature politique ou autres
sont interdits…» Ou encore la loi
4 de l’IFAB, qui précise que «l’é-
quipement ne doit présenter
aucun slogan, inscription où
image à caractère politique, reli-
gieux ou personnel. Les joueurs
ne sont pas autorisés à exhiber
des slogans, messages ou ima-
ges à caractère politique». Ces
articles peuvent servir de réfé-
rence au TAS, pour statuer sur
cette affaire.  En attendant de
connaître le verdict du recours
déposé par l’USMA au niveau
de la commission des compéti-
tions de la CAF dans l’affaire de
la demi-finale aller de la coupe
de la Confédération, non jouée à
cause de l’affaire du maillot
controversé, la FAF peut égale-
ment saisir la commission d’é-
thique de la FIFA contre la CAF,
pour non-respect de ses propres
statuts. S.M.

� SAÏD MEKKI

AFFAIRE USMA-RS BERKANE

Les Usmistes suspendus à la décision du TAS
À travers sa position, la CAF prend cause pour la RS Berkane et la Fédération royale marocaine de football sans se
soucier le moins du monde du respect de ses propres  règlements.

PUB

Bounedjah décroche 
un record au Qatar

Champion du Qatar cette
année encore pour la 4e
fois avec la formation d’Al
Sadd SC, l’attaquant
international algérien
Baghdad Bounedjah
termine une saison pleine
avec son club. Le buteur
historique d’Al Sadd vient

de signer un  nouveau record dans sa
carrière pour devenir le joueur algérien
ayant remporté le plus de titres au
Qatar. Bounedjah qui a gagné donc son
13e titre avec Al Sadd (toutes
compétitions confondues), est aussi
l’homme qui a marqué le plus de buts
sur une année sportive dans l’histoire de
la Qatar stars League.

Ait Nouri revient fort 
Wolverhampton
Wenders FC s’est
incliné face à
Bournmouth sur le score
d’un but à zéro. Les
camarades de
l’international algérien
Rayan Aït Nouri n’ont pu
répondre à l’ouverture

du score de leur adversaire du jour en
laissant passer plusieurs occasions de
buts. Titulaire, l’arrière gauche de
l’Équipe nationale Aït Nouri a été très
bon. Complètement remis de sa
blessure, l’ancien joueur du SCO
d’Angers a joué l’intégralité de la
rencontre.

Vierri croit au succès 
de Petkovic 

Présent à Alger en sa
qualité de
représentant de la
Lega Serie A au Salon
Djazagro 2024 qui se
tient au niveau de la
Safex aux Pins
maritimes, l’ancienne
star du football italien,
Christian Vieri a été

sollicité par la presse nationale pour
répondre à quelques questions, liées au
coach des Verts Vladimir Petkovic   qui
l’avait connu comme coach à la Lazio de
Rome: « Petkovic a réussi presque
partout où il est passé, et je pense qu’il
va aussi réussir avec l’Équipe nationale
d’Algérie, certes c’est une nouvelle
aventure pour lui dans un autre
continent, mais il a toutes les qualités
pour réussir son passage.» Moumen A.
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Coup d’envoi de la 1ère édition 
La cérémonie du coup d’envoi de cette manifestation a été marquée par la présence de plusieurs membres
du gouvernement, qui ont visité les différents sites réservés pour abriter les activités sportives. 

L a première édition du
Festival des sports de la
wilaya d’Alger (25-27

avril) a débuté ce jeudi après-
midi au club équestre à Bentalha
(commune de Baraki), organisé
par la wilaya d’Alger sous le
patronage du ministre de
l’Intérieur, des Collectivités loca-
les et de l’Aménagement du ter-
ritoire, Brahim Merad, sous le
slogan «El Bahdja nous
réunit...le sport nous réunit.»

La cérémonie du coup d’en-
voi de cette manifestation a été
marquée par la présence de plu-
sieurs membres du gouverne-
ment, qui ont visité les différents
sites réservés pour abriter les
activités sportives et de loisirs au
menu de ce rendez-vous. 

«Les sites retenus pour abri-
ter cette grande manifestation
sportive ont été aménagés et
dotés de toutes les installations
nécessaires pour la réussite de
cet évènement, qui a pour objec-
tif d’instaurer la culture de la pra-
tique sportive chez les différen-
tes franges de la société et la
rapprocher des citoyens», a
déclaré le wali d’Alger Mohamed
Abdennour Rabehi lors de son
allocution. 

Le wali d’Alger a appelé «tou-
tes les familles algéroises et
algériennes à venir en masse et
participer à ce Festival des
sports à travers les différents
activités qu’il propose».

La première édition du
Festival des sports de la wilaya
d’Alger, prévu dans cinq sites dif-

férents de la capitale, devrait
enregistrer une affluence record
d’environ un million de visiteurs,
selon les organisateurs.

Il s’agit des sites des
Sablettes (Hussein Dey), le Parc
urbain de Bab Ezzouar, Oued El
Harrach (vers Bentalha), le Parc
zoologique de Ben Aknoun et le
Jardin des Grands Vents, rele-
vant du Parc Dounia à Ouled
Fayet.

Le plus gros des activités
aura lieu aux Sablettes, sur un
espace de 6,4 kilomètres,
notamment la série de jeux tradi-
tionnels, appelée «Les Jeux
d’autrefois», ainsi qu’une course
pédestre, appelée «Course des
hirondelles.»

«Le choix de ces sites est
basé sur l’aspect écologique,
puisqu’ils sont proches de la

mer, de la forêt, et de la rivière.
Ce rendez-vous inscrit au nom
de la wilaya d’Alger sera orga-
nisé au mois d’avril de chaque
année, où d’autres espaces
seront ouverts», a-t-il ajouté.

Le site de Oued El Harrach,
lui, s’étendra sur près de 18 kilo-
mètres, vers Bentalha, alors que
les espaces réquisitionnés sur
les autres sites, à Ben Aknoun,
Ouled Fayet et Bab Ezzouar s’é-
tendront sur plusieurs hectares.   

Plusieurs activités aquatiques
sont également prévues aux
Sablettes, notamment un
aquathlon Swim & Run (25 avril),
un triathlon juniors, Élite et
Master (le 26 avril) et un duath-
lon, le 27 avril, qui, lui, sera des-
tiné uniquement aux jeunes de
moins de 15 ans.

Parmi les sites réquisitionnés,

il y aura sept terrains pour le
football, et 10 autres terrains
pour le basket-ball, le handball et
le volley-ball, ainsi que plusieurs
circuits pour la course à pied. Il y
aura également des espaces qui
seront dédiés à la pratique des
arts martiaux et différents sports
de glisse et d’escalade.

À travers ce Festival, les
organisateurs espèrent lutter
contre la délinquance, en attirant
les jeunes vers des activités
«saines», même s’ils ne sont
pas affiliés à un club ou une
association sportive.

Outre les moyens matériels,
et pour veiller au bon déroule-
ment de l’évènement, les organi-
sateurs ont mobilisé plus 
de 400 encadreurs, représentant
40 Ligues et associations sporti-
ves.

PUB

JUDO
CHAMPIONNATS

D’AFRIQUE
INDIVIDUELS

L’Algérie 
décroche trois

médailles 

L es judokas algériens
ont décroché trois
médailles (1 or, 1

argent, 1 bronze), à l’issue
des combats de la première
journée des championnats
d’Afrique 2024 (seniors indivi-
duels), disputés jeudi au
Caire (Égypte).

La médaille d’or a été
décrochée par Kaïs
Moudetere (-66 kg), vain-
queur en finale devant l’Égyp-
tien Ahmed Abdelrahman. La
breloque en argent a été rem-
portée par Houria Kaddour (-
48 kg), après sa défaite en
finale face à la Tunisienne
Oumaima Bedioui, alors que
celle de bronze a été l’œuvre
de Faiza Aissahine (-52 kg).

Les deux autres judokas
algériens engagés lors de la
première journée de compéti-
tion, à savoir, Yamina Halata
(-57 kg) et Abderrahim Lalioui
(-60 kg) n’ont pas réussi à
atteindre les podiums de leurs
catégories respectives.

190 judokas représentant
34 pays dont l’Algérie, enga-
gée avec 16 athlètes, pren-
nent part à l’édition 2024 des
championnats d’Afrique indi-
viduels/Seniors, qui se dérou-
lent jusqu’au 27 avril courant,
dans la capitale égyptienne
Le Caire, selon les organisa-
teurs.

GYMNASTIQUE - CHAMPIONNAT DU MONDE 2024

Nemour sacrée aux barres asymétriques
Nemour, médaillée d’argent aux Championnats du monde 2023, a survolé la compétition aux barres asymétriques, avec un score

parfait de 90 après avoir réussi des routines à Cottbus (Allemagne), Bakou (Azerbaïdjan) et Doha (Qatar).

La gymnaste algérienne, Kaylia
Nemour, a été couronnée champ-
ionne des barres asymétriques de

la Coupe du monde 2024, à l’issue de la
dernière étape qui s’est déroulée le week-
end dernier à Doha, a indiqué la
Fédération internationale de gymnastique
(FIG). 

Nemour, médaillé d’argent aux
Championnats du monde 2023, a survolé
la compétition aux barres asymétriques,
avec un score parfait de 90 après avoir
réussi des routines à Cottbus
(Allemagne), Bakou (Azerbaïdjan) et
Doha (Qatar).

Avec des marges de victoire de plus
d’un point dans plusieurs épreuves, la
suprématie de Nemour aux barres asy-
métriques n’a jamais été remise en ques-
tion, mais de solides performances à
Bakou et à Doha ont également permis à
l’Algérienne de 17 ans de terminer
deuxième au classement à la poutre et

aux exercices au sol. Les titres des séries
de Coupe du monde sont réservés aux
meilleurs gymnastes au cours de la série,
qui comprenait des épreuves au Caire
(Égypte), Cottbus (Allemagne), Bakou
(Azerbaïdjan) et Doha (Qatar) cette
année. Un titre par agrès à n’importe
quelle Coupe du monde rapportait à un
gymnaste 30 points, la deuxième place
25, et la troisième 20 points, et ainsi de
suite jusqu’à la 16e place.

Au cours de la série récemment
conclue, les gymnastes éligibles ont éga-
lement obtenu des points de qualification
olympique lors d’un concours distinct
pour la qualification à Paris 2024, mais
chaque gymnaste a été pris en compte
pour les points de classement pour la
Coupe du monde. Les trois meilleures
performances comptent pour le total final,
ce qui fait de 90, le score ultime de la
série de Coupe du monde.

Dans les autres agrès, la poutre d’é-

quilibre est devenue le domaine de la
médaillée d’or olympique de Tokyo, la
Belge Nina Derwael, grâce à de solides
performances au Caire, à Cottbus et à
Bakou. L’Autrichienne Charlize Moerz,
qualifiée pour Paris 2024, qui a atteint la
finale des exercices au sol lors des qua-
tre Coupes du monde, a remporté le titre
de la série à cet agrès.

La championne des Jeux asiatiques,
la Nord-Coréenne An Chang Ok a battu la
Bulgare Valentina Georgieva pour le titre
du saut de cheval féminin. Leurs perform-
ances en Coupe du monde ont égale-
ment assuré aux deux gymnastes leurs
billets pour Paris.

Le Champion du monde 2022,
l’Arménien Artur Davtyan (saut de cheval
masculin) et la médaillée d’argent du
concours multiple mondial 2023
l’Ukrainienne Illia Kovtun (barres parallè-
les) ont remporté leur troisième titre
consécutif en série dans leurs épreuves

phares, chacun avec des scores parfaits
de 90 points, invaincus dans les compéti-
tions. Le Chinois Tang Chia-Hung,
champion de la barre horizontale au
Caire, Cottbus et Doha, a remporté son
titre avec brio avec un score parfait de 90,
devant le Lituanien Robert Tvorogal.

De son côté, le Jordanien Ahmad Abu
Al Soud, sur le point de devenir le premier
gymnaste jordanien à participer aux Jeux
olympiques, a fait preuve d’une régularité
remarquable tout au long de la série pour
remporter le titre au cheval d’arçons
devant son éternel challenger le Kazakh
Nariman Kurbanov.

Bien qu’il n’ait participé qu’aux trois
premières épreuves de la série, le
Champion du monde junior d’exercices
au sol 2019, le Coréen Ryu Sunghyun, en
a fait assez pour remporter également
son premier titre en Coupe du monde,
avec plus de 20 points d’avance sur le
Biélorusse Yahor Sharamkou.
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CHELSEA

Le vestiaire uni
derrière Mauricio
Pochettino
Dans une période délicate en
championnat, Chelsea doit se
remettre du revers subi face à
Arsenal cette semaine (5-0). Les
Blues, qui ont investi
massivement lors du dernier été,
comptent sur les performances
sur le terrain pour renflouer les
caisses du club. Malgré les
résultats médiocres de l’équipe,
les joueurs londoniens continuent
de soutenir leur entraîneur
Mauricio Pochettino. Selon The

Sun, le vestiaire de Chelsea estime
que le technicien argentin fait de
son mieux compte tenu des
circonstances difficiles, notamment
avec de nombreux joueurs blessés.
Certains joueurs considèrent que
l’ancien entraîneur du PSG est le
meilleur choix pour Chelsea. Si la
direction du club envisageait de se
séparer de Mauricio Pochettino, elle
rencontrerait une forte opposition de
la part des joueurs. Le sort de
l’entraîneur des Blues devrait donc
se jouer lors des prochains matchs,
ainsi que dans la réalisation des
objectifs européens.

PREMIER LEAGUE

Lopetegui sollicité
en Angleterre 
Sans club cette saison, Julen
Lopetegui reste très sollicité en Premier
League. L’ancien entraîneur de
Wolverhampton, du Séville FC et du
Real Madrid aurait eu des discussions
avec les dirigeants de West Ham selon

The Sun. Le journal britannique affirme que
l’actuel entraîneur des Hammers, David
Moyes, n’est plus en odeur de sainteté
auprès du club et devrait quitter l’équipe
londonienne cet été. Ruben Amorim aurait
également été contacté par West Ham, tout
en étant également courtisé par Liverpool.
Par ailleurs, Julen Lopetegui est également
lié à l’AC Milan. Alors que Stefano Pioli
devrait être limogé dans les semaines à
venir après une saison compliquée, le nom
de l’Espagnol revient avec insistance dans
les médias transalpins. Il aura donc le choix
cet été alors que cela devrait bouger pour
beaucoup d’entraîneurs.

BAYERN MUNICH 

L’appel du pied 
de Musiala à Mbappé

Qui ne tente rien n’a rien doit se dire
Jamal Musiala. Alors que le PSG a un œil

sur lui, le jeune Bavarois essaye pour sa part
de faire venir Kylian Mbappé au Bayern

Munich. La chose n’est pas aisée mais avec
la fin de contrat du Français, le milieu de

terrain a le mérite de tenter un coup. «Il peut
venir au FC Bayern» s’amuse-t-il dans un

entretien donné à la télévision du club avant
de poursuivre sa plaisanterie. «Si je pouvais

lui donner un conseil, il devrait passer son
temps avec nous à Munich. Il renforcerait

chaque équipe. Il est préférable d’avoir
Mbappé dans votre équipe et de ne pas avoir

à jouer contre lui», soutient l’international
allemand de 25 ans. Son vœu ne sera

probablement pas exaucé puisque le Français
est annoncé depuis longtemps au Real Madrid

même si rien n’a encore été officialisé.

AS ROME  

Daniele De Rossi 
est furieux

La Roma est allée la chercher cette victoire
durant la 32e journée de Série A. La Louve s’en

est remise à un but de Cristante dans l’ultime
minute du temps additionnel pour l’emporter sur

le fil 2-1 sur la pelouse de l’Udinese, dans une
rencontre qui avait été en grande partie disputée
avant son arrêt suite au malaise d’Evan Ndicka.

Le club de la capitale reste 5e et garde ses
distances avec son plus proche poursuivant,

l’Atalanta, pour être virtuellement qualifié en Ligue
des Champions la saison prochaine. Malgré cette

performance, Daniele De Rossi a eu du mal à
cacher sa colère après
la rencontre. Le coach

à qui tout réussit
depuis son arrivée sur
le banc a pesté contre
le calendrier. Alors que

son équipe doit jouer
la demi-finale de la

Ligue Europa contre le
Bayer jeudi prochain,
la ligue italienne lui a

refusé d’avancer la
rencontre en

championnat prévue
contre Naples. «Nous

avons des matchs
difficiles et nous avons
senti que nous avions
le devoir et le droit de

demander de l’aide
pour le match contre

Leverkusen. Et on
nous l’a refusée, ce

qui nous a
passablement énervés.

On va jouer le
champion de

Bundesliga, invaincu,
avec un jour de repos en moins. Je pense que c’est
un précédent unique en Italie qu’une équipe ne soit

pas aidée en ce sens», déplore l’ancien milieu de
terrain. «Peut-être que cela a réveillé quelque chose

en nous, et le karma revient parfois avec des cadeaux
juteux.» En France par exemple, la LFP n’a pas hésité

à modifier le calendrier pour permettre aux équipes
encore qualifiées en Europe d’avoir une plus grande

marge de repos.

A
près avoir
emménagé au
Campus PSG à
Poissy en
début de sai-
son, les

joueurs du PSG ont vu l’en-
semble du centre de forma-
tion être transféré avec eux
en janvier. Les équipes jeu-
nes de la formation fémi-
nine et masculine sont
donc désormais regrou-
pées dans ces nouveaux
locaux, mais tout ne se
passe pas comme prévu.
Outre certaines défaillan-
ces dans les bâtiments
liées aux récents travaux
(effondrement de pla-
fonds, fuites d’eau,
absence de chauffage,
etc.), ce sont surtout les
problèmes de gestion et
d’encadrement qui sont
décriés par les familles
des joueurs. Selon RMC
Sport, toutes les ten-
sions gravitent autour
du nouveau responsa-
ble de la partie éduca-
tion : Mehdi Rahoui.
En interne, certains
employés ne compren-
nent pas l’arrivée de cet
ancien CPE (conseiller
principal d’éducation) :
« On se demande sur-
tout comment Mehdi

Rahoui est arrivé à la tête de
ce secteur éducation du PSG,
il n’a pas du tout le profil», «
on a l’impression que si la
personne n’entre pas dans
ses plans, elle est immédiate-
ment écartée», rapporte RMC
Sport, citant plusieurs sour-
ces. Les professeurs mènent
la fronde. Daniel Riolo parle
de méthodes tyranniques en
prenant l’exemple de la pro-
fesseure d’anglais d’Ethan
Mbappé et Zaïre-Emery qui
«a été virée sur le champ
parce qu’elle a osé poser
une question qu’il a jugé
déplacée». 

Le consultant parle éga-
lement de cas de harcèle-
ment : «Il y en a un qui a été
martyrisé. Il a eu les doigts
coincés dans la porte, on
lui a jeté ses affaires. Mais
ils sont mal tombés parce
qu’il se trouve que le
gamin est de la famille de
l’émir. On me dit que cette
histoire n’est pas vérifiée,
j’ai entendu parler de la
réunion qui a suivi le
lundi dans le bureau, qui
montre qu’on est plus
près de la vérité qu’autre
chose. » Une enquête
interne pour harcèlement
a été demandée au
Comité social et écono-
mique (CSE) du PSG.

PSG

NOUVEAU
SCANDALE
AU CENTRE

DE FORMATION
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LL ee  BBuurrkkiinnaa  FFaassoo    ffaaiitt
ll’’oobbjjeett  dd’’ aattttaaqquueess  ppaarr
lleess  mmééddiiaass  eenn  ccoonnnniivveenn--

cceess  aavveecc  ddeess  ppuuiissssaanncceess  ooccccii--
ddeennttaalleess  aauuxx  vviissééeess  hhééggéémmoo--
nniiqquueess  eett  ddee  mmaaiinnmmiissee  ddaannss  llaa
rrééggiioonn  dduu  SSaahheell  eenn  ggéénnéérraall  eett
llee  BBuurrkkiinnaa  FFaassoo  eenn  ppaarrttiiccuulliieerr..
LLee  ccaass  HHuummaann  RRiigghhttss  WWaattcchh
((HHRRWW))  qquuii  aaccccuussee  ll’’aarrmmééee
bbuurrkkiinnaabbéé  dd’’aavvooiirr  «« eexxééccuuttéé
aauu  mmooiinnss  222233  cciivviillss »»  eesstt  uunn
ccaass  ssaaiillllaanntt..  LLee  rraappppoorrtt  ddee
cceettttee  OONNGG  ttrrèèss  pprroocchhee  ddeess
ooffffiicciinneess  ééttrraannggèèrreess  àà  llaa  ssoollddee
ddeess  ppuuiissssaanncceess  oocccciiddeennttaalleess
ddaannss  llaa  rrééggiioonn,,  ssoouulliiggnnee  qquuee
«« LL’’aarrmmééee  bbuurrkkiinnaabbèè  aa  ssoomm--
mmaaiirreemmeenntt  eexxééccuuttéé  aauu  mmooiinnss
222233  cciivviillss,,  ddoonntt  aauu  mmooiinnss  5566
eennffaannttss,,  ddaannss  ddeeuuxx  vviillllaaggeess  llee
2255  fféévvrriieerr  22002244..  LLeess  ssoollddaattss
oonntt  ttuuéé  4444  ppeerrssoonnnneess,,  ddoonntt  2200
eennffaannttss,,  ddaannss  llee  vviillllaaggee  ddee
NNoonnddiinn  eett  117799  ppeerrssoonnnneess,,  ddoonntt
3366  eennffaannttss,,  ddaannss  llee  vviillllaaggee  vvooii--
ssiinn  ddee  SSoorroo»»,,  ssiittuuééss  ddaannss  llee
ddiissttrriicctt  ddee  TThhiioouu  ((nnoorrdd)) »»,,  aa
ssiiggnnaalléé  llee  rraappppoorrtt  ddee  llaaddiittee
OONNGG  àà  llaa  ssoollddee  ddeess  ppuuiissssaanncceess
iinntteerrnnaattiioonnaalleess..

LLaaddiittee  OOnngg  nn’’aa  ppaass  aapppprréé--
cciiéé  llaa  nnoouuvveellllee  ssttrraattééggiiee  ssééccuu--
rriittaaiirree  aassssuummééee  eett  ddééffeenndduuee
ppaarr  llee  nnoouuvveeaauu  ggoouuvveerrnneemmeenntt
bbuurrkkiinnaabbéé  pprrééssiiddéé  ppaarr  llee  ccaappii--
ttaaiinnee  IIbbrraahhiimm  TTrraaoorréé  qquuii  aa
ddéécciiddéé  ddee  ffaaiirree  llee  ggrraanndd  nneett--
ttooyyaaggee  eenn  ss’’aattttaaqquuaanntt  aauuxx
ggrroouuppeess  tteerrrroorriisstteess  aarrmmééss
ddaannss  llee  ffiinnaanncceemmeenntt  éémmaannee
ddeessddiitteess  ppuuiissssaanncceess  ééttrraannggèè--
rreess  aaffiinn  ddee  ddééssttaabbiilliisseerr  llaa
rrééggiioonn  dduu  SSaahheell  eett  iimmppoosseerr  ssaa
mmaaiinnmmiissee  ssuurr  lleess  rriicchheesssseess  ddeess
ppaayyss  ddee  cceettttee  rrééggiioonn  ttrrèèss
iimmppoorrttaannttee  eenn  tteerrmmeess  ddee  ggééoo--
ppoolliittiiqquuee..

LLaa  llééggèèrreettéé  ddee  ccee  rraappppoorrtt
ppeeaauuffiinnéé  ppaarr  cceettttee  OONNGG  aauu
sseerrvviiccee  ddeess  ppuuiissssaanncceess  iinntteerr--
nnaattiioonnaalleess  ssee  ffaaiitt  rreemmaarrqquueerr  àà
ttrraavveerrss  ssoonn  rraappppoorrtt  qquuii  cciittee
qquuee  «« ll’’eennqquuêêttee  pprréécciissee  aavvooiirr
iinntteerrrrooggéé  2233  ppeerrssoonnnneess  ppaarr
ttéélléépphhoonnee,,  ddoonntt  1144  ttéémmooiinnss
ddeess  ttuueerriieess,,  eett  vvéérriiffiiéé  ddeess
vviiddééooss  eett  ddee  pphhoottooggrraapphhiieess
ppaarrttaaggééeess  ppaarr  ddeess  ssuurrvviivvaannttss..

CCeess  mmaassssaaccrreess  ddee  mmaassssee,,
ppaarrmmii  lleess  ppiirreess  aabbuuss  ddee  ll’’aarr--
mmééee  aauu  BBuurrkkiinnaa  FFaassoo  ddeeppuuiiss
22001155,,  sseemmbblleenntt  ffaaiirree  ppaarrttiiee
dd’’uunnee  ccaammppaaggnnee  mmiilliittaaiirree
ggéénnéérraalliissééee  ccoonnttrree  ddeess  cciivviillss
aaccccuussééss  ddee  ccoollllaabboorreerr  aavveecc  ddeess
ggrroouuppeess  aarrmmééss  iissllaammiisstteess,,  eett
ppoouurrrraaiieenntt  ccoonnssttiittuueerr  ddeess  ccrrii--
mmeess  ccoonnttrree  ll’’hhuummaanniittéé »»,,
iinnssiissttee--tt--oonn..

LLee  rraappppoorrtt  ddee  ll’’OOnngg
HHuummaann  RRiigghhttss  WWaattcchh  vveerrssee
ddaannss  ddeess  ccoonnttrraaddiiccttiioonnss  ffllaa--
ggrraanntteess  qquuii  ddéémmoonnttrree  llaa  ccaamm--
ppaaggnnee  iinnssiiddiieeuussee  ccoollppoorrttééee
sscciieemmmmeenntt  aaffiinn  ddee  nnuuiirree  àà  ll’’ii--
mmaaggee  dduu  BBuurrkkiinnaa  FFaassoo  qquuii  aa
ddéécciiddéé  ddee  mmeenneerr  uunnee  lluuttttee
iimmppllaaccaabbllee  ccoonnttrree  llee  tteerrrroo--
rriissmmee  eett  sseess  mmeennttoorrss  ddaannss  llaa
rrééggiioonn..    UUnnee  ddeess  ccoonnttrraaddiicc--
ttiioonnss  ffllaaggrraanntteess  ddee  ccee  rraappppoorrtt
cc’’eesstt  cceettttee  pphhrraassee  qquuii  ssoouulliiggnnee
qquuee  «« LLee  rrééggiimmee  dduu  ccaappiittaaiinnee
IIbbrraahhiimm  TTrraaoorréé,,  aarrrriivvéé  aauu
ppoouuvvooiirr  ppaarr  uunn  ccoouupp  dd’’ÉÉttaatt  eenn
22002222,,  aa  aaddooppttéé  uunnee  ssttrraattééggiiee
ttrrèèss  ooffffeennssiivvee  ccoonnttrree  lleess  ggrroouu--
ppeess  tteerrrroorriisstteess  qquuii  ccoonnttrrôôlleenntt
ddee  vvaasstteess  ppaannss  dduu  tteerrrriittooiirree
bbuurrkkiinnaabbèè »»..    IIll  ss’’aaggiitt  dd’’uunnee
ooffffeennssiivvee  iimmppllaaccaabbllee  àà  ll’’ééggaarrdd
ddeess  tteerrrroorriisstteess  qquuii  cciibblleenntt  llee
tteerrrriittooiirree  bbuurrkkiinnaabbéé..  EEnn  qquuooii
cceettttee  ddéémmaarrcchhee  ssoouuvveerraaiinnee  ddee

lluuttttee  ccoonnttrree  llee  tteerrrroorriissmmee  ggêênnee
ll’’OOnngg  eenn  mmaall  dd’’aarrgguummeennttss
oobbjjeeccttiiffss  llooiinn  ddee  llaa  mmaanniippuullaa--
ttiioonn  eett  ddee  llaa  pprrooppaaggaannddee  ooccccii--
ddeennttaallee  qquuii  mmaanniiee  àà  ssaa  gguuiissee
lleess  mmoottss  eett  lleess  ccoonncceeppttss  qquuii
oonntt  ttrraaiitt  aauuxx  vvaalleeuurrss  ddeess
ddrrooiittss  ddee  ll’’hhoommmmee  eett  llaa  ddéémmoo--
ccrraattiiee..  LLeess  ppuuiissssaanncceess  oocccciiddeenn--
ttaalleess  nnee  ssoonntt  ppaass  ccoonntteenntteessss  ddee
llaa  ssiittuuaattiioonn  ppoolliittiiqquuee  qquuii
rrèèggnnee  aauu  BBuurrkkiinnaa  FFaassoo  eett  lleess
aauuttrreess  ppaayyss  ddee  llaa  rrééggiioonn  dduu
SSaahheell..  LLeessddiitteess  ppuuiissssaanncceess  oonntt
ééttéé  cchhaassssééeess  ppaarr  BBuurrkkiinnaa  FFaassoo
qquuii  aa  ddéécciiddéé  ddee  rreessttiittuueerr  ssaa
ssoouuvveerraaiinneettéé  eett  ddee  ccooooppéérreerr
aavveecc  ccee  qquu’’iill  vveeuutt  ssaannss  qquu’’  ‘‘oonn
lluuii  iimmppoossee  uunnee  ffeeuuiillllee  ddee  rroouuttee
àà  ssuuiivvrree..

LLee  ffaallllaacciieeuuxx  rraappppoorrtt  rrééddiiggéé
ppaarr  ll’’OOnngg  iinnffééooddééee  aauuxx  ppuuiiss--
ssaanncceess  oocccciiddeennttaalleess  aauuxx  vviissééeess
nnééooccoolloonniiaalliisstteess  ppeerrssiissttee  ddaannss
sseess  mmeennssoonnggeess  eenn  ssoouulliiggnnaanntt
qquuee  «« LL’’éécchheecc  rrééppééttéé  ddeess  aauuttoo--
rriittééss  bbuurrkkiinnaabbèè  àà  pprréévveenniirr  eett  àà
eennqquuêêtteerr  ssuurr  ddee  tteelllleess  aattrrooccii--
ttééss  ssoouulliiggnnee  ppoouurrqquuooii  ll’’aassssiiss--
ttaannccee  iinntteerrnnaattiioonnaallee  eesstt  ccrruu--
cciiaallee  ppoouurr  ssoouutteenniirr  uunnee
eennqquuêêttee  ccrrééddiibbllee  ssuurr  dd’’éévveenn--
ttuueellss  ccrriimmeess  ccoonnttrree  ll’’hhuummaa--
nniittéé »»..  CCeettttee  pphhrraassee  mmoonnttrree  oonn
nnee  ppeeuutt  mmiieeuuxx  qquuee  cceettttee  OONNGG
aa  ééttéé  mmiissssiioonnnnééee  ppoouurr  aassssuurreerr

llee  rrôôllee  ddee  sshheerrppaa  ppoouurr  ee
ccoommppttee  ddeess  ppuuiissssaanncceess  ooccccii--
ddeennttaalleess  ddaannss  llaa  ppeerrssppeeccttiivveess
dd’’iinntteerrnnaattiioonnaalliisseerr  llaa  ssiittuuaa--
ttiioonn  aauu  BBuurrkkiinnaa  FFaassoo  aaffiinn  ddee
lleeuurr  ffaacciilliitteerr  llaa  ttââcchhee  dd’’iinntteerr--
vveenniirr  ddaannss  lleess  aaffffaaiirreess  dduu  ppaayyss
ssoouuvveerraaiinn..

LLaa  ssoouuvveerraaiinneettéé  dduu
BBuurrkkiinnaa  FFaassoo  ss’’eesstt  mmaanniiffeessttééee
àà  ttrraavveerrss  llaa  ssuussppeennssiioonn  ddeess
rraaddiiooss  bbrriittaannnniiqquuee  eett  aamméérrii--
ccaaiinnee  BBBBCC  eett  VVooiiccee  ooff  AAmmeerriiccaa
((VVOOAA))  ppoouurr  ddeeuuxx  sseemmaaiinneess
ppoouurr  aavvooiirr  «« ddiiffffuusséé  uunn  rraapp--
ppoorrtt  ddee  HHuummaann  RRiigghhttss  WWaattcchh
((HHRRWW))  aaccccuussaanntt  ll’’aarrmmééee
««dd’’eexxaaccttiioonnss»»  ssuurr  ddeess  cciivviillss »»,,
aa  ssiiggnnaalléé  ssooiirr  ll’’aauuttoorriittéé  ddee  llaa
ccoommmmuunniiccaattiioonn  bbuurrkkiinnaabbéé..

CCeettttee  ddéécciissiioonn  pprroouuvvee  qquuee
llee  ggoouuvveerrnneemmeenntt  bbuurrkkiinnaabbéé
ffaaiitt  ffaaccee  àà  ddeess  aattttaaqquueess  mmuullttii--
pplleess  ppaarr  lleess  ppuuiissssaanncceess  ooccccii--
ddeennttaalleess  eett  lleeuurrss  ssbbiirreess  ddaannss  llee
bbuutt  ddee  ll’’aaffffaaiibblliirr  eett  llee  ffaaiirree
cchhaanntteerr..  MMaaiiss  LLee  CCoonnsseeiill
ssuuppéérriieeuurr  ddee  llaa  ccoommmmuunniiccaa--
ttiioonn  ((CCSSCC))  «« aa  ddéécciiddéé  ddee  llaa
ssuussppeennssiioonn  ddeess  pprrooggrraammmmeess
ddeess  ddeeuuxx  rraaddiiooss  iinntteerrnnaattiioonnaa--
lleess  ((BBBBCC  eett  VVOOAA))  éémmeettttaanntt  àà
OOuuaaggaaddoouuggoouu  ppoouurr  uunnee  dduurrééee
ddee  ddeeuuxx  sseemmaaiinneess  àà  ccoommpptteerr
ddee  llaa  nnoottiiffiiccaattiioonn  ddee  llaaddiittee
ddéécciissiioonn »»..  

HH..NN..

LL ’ONU a fait part de sa «grave pré-
occupation» sur la situation
autour d’El-Facher, capitale de la

région soudanaise du Darfour-Nord et
carrefour pour l’aide humanitaire, fai-
sant écho à  des craintes de la diplomatie
américaine d’une attaque imminente.

«Le Haut-Commissaire des Nations
unies aux droits de l’homme, Volker
Türk, est gravement préoccupé par l’es-
calade de la violence» dans et autour
d’El-Facher «où des dizaines de person-
nes ont été tuées au cours des deux der-
nières semaines», souligne un communi-
qué du Haut-Commissariat. 

Au moins 43 personnes, parmi les-
quelles des femmes et des enfants, ont été
tuées dans les combats entre les SAF
(Forces armées soudanaises) et les FSR
(Forces de soutien rapide) soutenues par
leurs milices alliées respectives depuis le
14 avril, date à laquelle les FSR ont com-
mencé leur avancée vers El-Facher,

ajoute le communiqué. Depuis le début de
la guerre, le 15 avril 2023, entre l’armée
du général Abdel Fattah al-Burhane et
les FSR, sous le commandement du géné-
ral Mohamed Hamdane Daglo, violences
sexuelles, ethniques et terres brûlées ont
repris au Darfour (Ouest). 

«Les civils sont coincés dans la ville, la
seule du Darfour encore aux mains des
SAF, craignant d’être tués s’ils tentaient
de fuir», souligne le communiqué. 

«Cette situation désastreuse est
aggravée par une grave pénurie de pro-
duits essentiels, car les livraisons de mar-
chandises commerciales et d’aide huma-
nitaire ont été fortement limitées par les
combats et les camions de livraison ne
peuvent pas transiter librement à travers
le territoire contrôlé par les FSR», ajoute
t-il.

«Le Haut-Commissaire appelle à une
désescalade immédiate de cette situation
catastrophique, et à la fin du conflit qui

ravage le pays depuis maintenant plus
d’un an», selon le communiqué.

«Il appelle également à une enquête
sur toutes les violations et abus présumés
du droit international des droits de
l’homme et du droit international huma-
nitaire en vue de garantir la responsabi-
lité et les droits des victimes à la vérité, à
la justice et aux réparations». Mercredi,
la diplomatie américaine avait alerté
d’une possible offensive «imminente» de
paramilitaires sur El-Facher.

«Les Etats-Unis appellent toutes les
forces armées du Soudan à immédiate-
ment cesser leurs attaques sur El-
Facher», avait demandé le porte-parole
du département d’Etat Matthew Milleré.

«Nous sommes alarmés par des élé-
ments faisant état d’une offensive immi-
nente des Forces de soutien rapide (FSR)
et de ses milices affiliées», avait-il ajouté.

El-Facher fait office de hub humani-
taire pour le Darfour, région où vivent

environ un quart des 48 millions d’habi-
tants du Soudan. Accueillant de nomb-
reux réfugiés, la ville avait jusque là été
relativement épargnée par les combats.
Mais depuis mi-avril, des bombarde-
ments et des affrontements ont été rap-
portés dans les villages environnants.

El-Facher est la seule capitale des cinq
Etats du Darfour que les FSR ne contrô-
lent pas. Dans un autre sillage Après une
année de guerre dévastatrice, des centai-
nes d’agriculteurs ont été chassés de
leurs terres au Soudan, mettant en péril
les récoltes et faisant craindre une
famine dans ce pays d’Afrique de l’Est où
il est «urgent d’agir maintenant», aler-
tent des responsables de l’ONU. 

«Partout au Soudan, on trouve des
communautés vulnérables à la famine»,
indique Rein Paulsen, directeur du
bureau des urgences et de la résilience de
l’Organisation de l’ONU pour l’alimenta-
tion et l’agriculture (FAO).

SOMALIE

LL’’aarrmmééee  nneeuuttrraalliissee  pplluuss  
ddee  3300  tteerrrroorriisstteess  SShheebbaabbss  
L’armée somalienne a neutralisé plus de
30  terroristes Shebabs dans une
opération militaire menée dans l’Etat de
Galmudug, au centre du pays, a rapporté
vendredi l’agence de presse somalienne
SONA. L’agence officielle a indiqué
qu’une opération militaire menée par
l’Armée  nationale, a fait plus de 30
morts parmi les terroristes Shebab dans
la ville d’Arfuda, située à environ 20 km
au nord de la ville de Harardhere. La
même source a ajouté que l’opération, qui
a été menée contre 2 bases de  la milice
Shebab, a également a permis de détruire
des équipements de combat, et
notamment des véhicules militaires,
entre autre matériel. Cette opération
intervient semaine seulement après la
mort de 50 terroristes Shebab, lors d’une
opération militaire conjointe de l’armée
somalienne et les forces de l’Etat de
Jubaland dans la région du Bas-Juba, au
sud du pays. 

TERRORISME AU NIGER

LL’’aarrmmééee  ccoonnffiirrmmee  llaa  mmoorrtt  
ddee  ssiixx  ssoollddaattss  
Six soldats ont été tués la semaine
dernière dans l’ouest du Niger lors d’une
attaque menée par «des terroristes
lourdement armés», a indiqué jeudi
l’armée nigérienne. L’assaut mené le 20
avril a visé une position de l’opération
anti-terroriste Almahaou (Tourbillon) à
Toudoun-Dimissa, dans la zone de
Filingué située dans la région de Tillabéri
(ouest), selon le bulletin de l’armée. Les
soldats «ont repoussé cette offensive»,
mais six d’entre ont été tués et deux
blessés, précise ce bulletin, généralement
publié deux fois par semaine, en faisant
également état de plusieurs opérations
militaires ces derniers jours. Mardi,
également dans la zone de  Filingué,
«trois terroristes dont un important chef»
ont été arrêtés par une patrouille
militaire. La veille, un militaire a été
blessé lors d’une attaque sur le village de
Wanzarbé situé dans la zone dite des
«trois frontières» entre Niger, Mali et
Burkina Faso. Dans leur fuite, «plusieurs
terroristes» ont été tués en déclenchant
eux-mêmes une bombe artisanale qu’ils
avaient placée pour piéger les militaires,
explique l’armée. Dans la région de
Tahoua (ouest), voisine de celle de
Tillabéri, «deux terroristes ont été tués»
à Ezza et quatre capturés par l’armée qui
a saisi des armes, des munitions, des
motos, du carburant et des moyens de
communication. A Diffa (sud-est),
l’armée de l’air affirme avoir tué
«plusieurs terroristes de Boko Haram»
lors de frappes menées au Nigeria voisin
contre des terroristes qui s’y étaient
repliés après avoir tendu une embuscade
mardi contre des militaires.

Le Burkina Faso fait face à des attaques ciblées par des officines occidentales

LE BURKINA FASO EST LA CIBLE D’UNE PROPAGANDE MENSONGÈRE 

LLaa  ssoouuvveerraaiinneettéé  ssee  ppaaiiee  aauu  pprriixx  ffoorrtt
CCEETTTTEE  DDÉÉCCIISSIIOONN  prouve que le gouvernement burkinabé fait face à des attaques
multiples par les puissances occidentales et leurs sbires dans le but de l’affaiblir et
le faire chanter.

��  HHOOCCIINNEE NNEEFFFFAAHH

SOUDAN

LL’’OONNUU  ggrraavveemmeenntt  pprrééooccccuuppééee  ppaarr  llaa  ssiittuuaattiioonn  àà  EEll--FFaacchheerr
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LL ’annonce mercredi par
le Premier ministre
espagnol Pedro

Sánchez de sa possible démis-
sion, après l’ouverture d’une
enquête judiciaire contre son
épouse, a fait l’effet d’une
bombe dans le pays. Coup de
poker ou vrai renoncement:
voici les scénarios possibles
pour l’Espagne.
SSáánncchheezz  vveeuutt  ssiimmpplleemmeenntt
pprroovvooqquueerr  uunn  éélleeccttrroocchhoocc

Habitué des coups d’éclat,
le socialiste a mis sa démis-
sion dans la balance, dans
une lettre de quatre pages
publiée sur les réseaux
sociaux, sans même en infor-
mer ses ministres les plus
proches, ont affirmé certains
d’entre eux. Une décision
inédite ayant pour but, selon
plusieurs analystes, de provo-
quer un électrochoc et de
reprendre l’initiative face à
l’opposition de droite, dans
un contexte d’extrême polari-
sation de la vie politique
espagnole. Dans sa lettre, le
socialiste a dénoncé mercredi
«la gravité des attaques»
contre lui et son épouse,
fruit, selon lui, d’une campa-
gne de «harcèlement» et de
déstabilisation menée par la
droite et l’extrême droite qui
«n’acceptent pas les résultats
électoraux». Une campagne,
affirme-t-il, dans laquelle
s’inscrit l’ouverture de l’en-
quête pour des faits présumés
de trafic d’influence et de cor-
ruption à  l’encontre de
Begoña Gómez à la suite de la
plainte d’une association pro-
che de l’extrême droite.
UUnnee  qquueessttiioonn  ddee  ccoonnffiiaannccee

Le Premier ministre - qui
a suspendu ses activités
publiques alors qu’il devait
lancer jeudi soir la campagne
des régionales cruciales du 12
mai en Catalogne - fera part

de sa décision lundi devant la
presse. Une des possibilités
évoquées par les observateurs
est l’annonce à cette occasion
d’une question de confiance
afin de montrer à l’ Espagne
que lui et son gouvernement
minoritaire sont toujours
soutenus par une majorité de
la Chambre des députés.

L’indépendantiste catalan
Carles Puigdemont, allié
imprévisible du gouverne-
ment, a d’ailleurs appelé le
Premier ministre à privilé-
gier une telle option, qui com-
porte des risques assez limi-
tés car elle nécessite seule-
ment les voix favorables
d’une majorité relative des
députés. Depuis la publica-
tion de la lettre de Pedro
Sánchez, la plupart de ses
alliés au Parlement lui ont
apporté un soutien incondi-
tionnel. Le parti de gauche
radicale Podemos a ainsi
dénoncé les attaques de «la
droite politique, médiatique
et judiciaire» à l’encontre du
Premier ministre et de l’en-
semble de la gauche tandis

que les indépendantistes
catalans d’ERC ont assuré
qu’ils donneraient leurs voix
à une question de confiance.

Si l’opposition dénonce
depuis mercredi soir la «victi-
misation» et le «spectacle» de
Pedro Sánchez, l’hypothèse
d’une démission n’est pas
totalement à exclure, selon
les analystes.»Les plus pro-
ches conseillers de Sánchez et
la direction du Parti socialiste
vont passer les prochains
jours à le convaincre de res-
ter» mais sa «décision», moti-
vée par des considérations
«personnelles», est «particu-
lièrement difficile à prédire»,
estime, dans une note,
Antonio Barroso, analyste du
cabinet Teneo. Si Sánchez
finit par démissionner après
six ans au pouvoir, le Parti
socialiste pourrait proposer
l’investiture par le
Parlement, comme chef du
gouvernement, d’une autre
personne. Selon Paloma
Roman, «l’hyper personnali-
sation du pouvoir par
Sánchez» au sein du parti

socialiste, rend toutefois cette
hypothèse «difficile». Malgré
tout, le nom qui revient est
celui de la numéro deux du
gouvernement, Maria Jésus
Montero, ministre du Budget
et ancienne porte-parole de
l’exécutif au profil très poli-
tique. Mais «il lui sera proba-
blement compliqué de ras-
sembler une majorité» à la
Chambre, estime Antonio
Barroso, selon lequel le
Premier ministre pourrait
plutôt démissionner et convo-
quer des élections anticipées
auxquelles il se représente-
rait. Il devra toutefois atten-
dre fin mai pour les convo-
quer, car la Constitution
espagnole impose un délai
d’un an entre deux convoca-
tions d’un scrutin anticipé.
Les législatives du 23 juillet
avaient été convoquées le 29
mai, au lendemain de la débâ-
cle de la gauche lors d’élec-
tions locales. Ce choix est
cependant risqué, selon
Antonio Barroso, les sonda-
ges donnant le Parti
Populaire (PP, droite) en
mesure de remporter un tel
scrutin. Cela étant, le par-
quet espagnol a demandé
jeudi le classement sans suite
de l’enquête judiciaire pour
corruption visant l’épouse du
Premier ministre Pedro
Sánchez, ouverte après une
plainte d’une association qui
a reconnu s’être fondée uni-
quement sur des articles de
presse. C’est l’annonce de
cette enquête qui a conduit
Pedro Sánchez à avertir mer-
credi soir, à la surprise géné-
rale, qu’il envisageait de
démissionner. Le responsable
socialiste, qui a suspendu ses
activités publiques, fera
connaître sa décision lundi.

POSSIBLE DÉMISSION DU PREMIER MINISTRE EN ESPAGNE

QQuueellss  ssccéénnaarriiooss  aapprrèèss  ll’’aannnnoonnccee  cchhoocc  ddee  PPeeddrroo  SSáánncchheezz  
DDEEPPUUIISS  la publication sur les réseaux sociaux d’une lettre évoquant l’intention de
démissionner de Pedro Sánchez, la plupart de ses alliés au Parlement lui ont
apporté un soutien inconditionnel.

MER ROUGE

LLeess  EEttaattss--UUnniiss  ddiisseenntt  aavvooiirr  aabbaattttuu
ddeeuuxx  ddrroonneess  aauu--ddeessssuuss  dduu  YYéémmeenn
LLeess  EEttaattss--UUnniiss  oonntt  aannnnoonnccéé  hhiieerr  aavvooiirr
aabbaattttuu  ddeeuuxx  ddrroonneess  ddaannss  ddeess  rrééggiioonnss  dduu
YYéémmeenn  ccoonnttrrôôllééeess  ppaarr  lleess  HHoouutthhiiss  aapprrèèss
qquu’’iillss  oonntt  llaannccéé  uunn  mmiissssiillee  bbaalliissttiiqquuee
ddaannss  llee  ggoollffee  dd’’AAddeenn..  LLee  mmiissssiillee  aannttiinnaa--
vviirree  llaannccéé  jjeeuuddii  nn’’aa  ffaaiitt  nnii  bblleesssséé  nnii
ddééggââtt,,  aa  iinnddiiqquuéé  llee  ccoommmmaannddeemmeenntt  mmiillii--
ttaaiirree  aamméérriiccaaiinn  ppoouurr  llee  MMooyyeenn--OOrriieenntt
((CCeennttccoomm))..  LLeess  HHoouutthhiiss  oonntt  llaannccéé  ddeess
aattttaaqquueess  jjeeuuddii  ppoouurr  llaa  ddeeuuxxiièèmmee  jjoouurrnnééee
ccoonnssééccuuttiivvee  aapprrèèss  uunnee  aaccccaallmmiiee,,  vviissaanntt
ddeess  nnaavviirreess  lliiééss  àà  ll’’eennttiittéé  ssiioonniissttee..
LL’’aattttaaqquuee  ddee  jjeeuuddii  aa  vviisséé  uunn  ccaarrggoo  bbaatt--
ttaanntt  ppaavviilllloonn  lliibbéérriieenn,,  llee  MMSSCC  DDAARRWWIINN
VVII,,  ddaannss  llee  ggoollffee  dd’’AAddeenn,,  qquuii  ««nn’’aa  ppaass  ééttéé
ttoouucchhéé»»,,  sseelloonn  llee  CCeennttrree  ccoonnjjooiinntt  dd’’iinnffoorr--
mmaattiioonn  mmaarriittiimmee  ((JJMMIICC)),,  uunnee  ccooaalliittiioonn
oocccciiddeennttaallee..»»LL’’ooppéérraattiioonn  aa  aatttteeiinntt  sseess
oobbjjeeccttiiffss  aavveecc  ssuuccccèèss»»,,  aa  aassssuurréé  jjeeuuddii  ssuurr
XX  llee  ppoorrttee--ppaarroollee  mmiilliittaaiirree  ddeess  HHoouutthhiiss,,
YYaahhyyaa  SSaarreeee  qquuii  aa  aaffffiirrmméé  qquuee  lleess
HHoouutthhiiss  aavvaaiieenntt  ttiirréé  uunn  ««cceerrttaaiinn  nnoomm--
bbrree»»  ddee  mmiissssiilleess  vveerrss  IIssrraaëëll..

AGRESSIONS CONTINUELLES
SIONISTES CONTRE LA SYRIE

LLaa  CChhiinnee  ddéénnoonnccee  àà  ll’’OONNUU  llaa
ppoouurrssuuiittee  ddeess  ffrraappppeess  aaéérriieennnneess  
LLee  rreepprréésseennttaanntt  ppeerrmmaanneenntt  aaddjjooiinntt  ddee  llaa
CChhiinnee  aauupprrèèss  ddeess  NNaattiioonnss  UUnniieess  aa
eexxpprriimméé  jjeeuuddii  ssaa  pprrooffoonnddee  iinnqquuiiééttuuddee
ccoonncceerrnnaanntt  llaa  ppoouurrssuuiittee  ddeess  ffrraappppeess
aaéérriieennnneess  ssiioonniisstteess  ccoonnttrree  llaa  SSyyrriiee,,  ssoouullii--
ggnnaanntt  qquuee  cceess  aaggrreessssiioonnss  ««ccoonnssttiittuueenntt
uunnee  ggrraavvee  vviioollaattiioonn  ddee  llaa  ssoouuvveerraaiinneettéé  eett
ddee  ll’’iinnttééggrriittéé  tteerrrriittoorriiaallee  ddee  llaa  SSyyrriiee»»..  MM..
GGeenngg  SShhuuaanngg,,  cciittéé  ppaarr  ll’’AAggeennccee  CChhiinnee
nnoouuvveellllee,,  aa  iinnddiiqquuéé  qquuee  ll’’eennttiittéé  ssiioonniissttee  aa
ppoouurrssuuiivvii  sseess  ffrraappppeess  aaéérriieennnneess  ssuurr  llee
tteerrrriittooiirree  ssyyrriieenn,,  rreelleevvaanntt  qquuee  ««llaa  CChhiinnee
eessttiimmee  qquu’’iill  ss’’aaggiitt  dd’’uunnee  ssoouurrccee  ddee  pprroo--
ffoonnddee  pprrééooccccuuppaattiioonn..»»  ««CCeess  aacctteess  ccoonnssttii--
ttuueenntt  uunnee  ggrraavvee  vviioollaattiioonn  ddee  llaa  ssoouuvveerraaii--
nneettéé  eett  ddee  ll’’iinnttééggrriittéé  tteerrrriittoorriiaallee  ddee  llaa
SSyyrriiee»»  aa  aavveerrttii  MM..  GGeenngg..»»LLeess  ggrraannddeess
ppuuiissssaanncceess  eexxttéérriieeuurreess  àà  llaa  rrééggiioonn
ddeevvrraaiieenntt  jjoouueerr  uunn  rrôôllee  ccoonnssttrruuccttiiff  ddaannss
llaa  pprroommoottiioonn  ddee  llaa  ddéésseessccaallaaddee  ddee  llaa
ssiittuuaattiioonn  rrééggiioonnaallee»»,,  aa--tt--iill  ddééccllaarréé  aauu
CCoonnsseeiill  ddee  ssééccuurriittéé..  EEnn  ccee  qquuii  ccoonncceerrnnee
llaa  ssiittuuaattiioonn  eenn  SSyyrriiee,,  MM..  GGeenngg  aa  ddééccllaarréé
qquuee  llaa  CChhiinnee  ééttaaiitt  uunnee  ffeerrvveennttee  ppaarrttiissaannee
dd’’uunnee  ssoolluuttiioonn  ppoolliittiiqquuee,,  ssee  fféélliicciittaanntt  ddee
ll’’eennggaaggeemmeenntt  iimmppoorrttaanntt  ddee  ll’’eennvvooyyéé  ssppéé--
cciiaall  ddeess  NNaattiioonnss  UUnniieess  ppoouurr  llaa  SSyyrriiee,,
GGeeiirr  PPeeddeerrsseenn,,  aauupprrèèss  ddeess  ppaarrttiieess  ssyyrriieenn--
nneess..  ««NNoouuss  ssoouutteennoonnss  llee  ggoouuvveerrnneemmeenntt
ssyyrriieenn  ddaannss  llaa  pprriissee  ddeess  mmeessuurreess  nnéécceess--
ssaaiirreess  ppoouurr  lluutttteerr  ccoonnttrree  llee  tteerrrroorriissmmee..
NNoouuss  aappppeelloonnss  llaa  ccoommmmuunnaauuttéé  iinntteerrnnaa--
ttiioonnaallee  àà  rreessppeecctteerr  llee  ddrrooiitt  iinntteerrnnaattiioonnaall
eett  lleess  rrééssoolluuttiioonnss  dduu  CCoonnsseeiill  ddee  ssééccuurriittéé,,
àà  rreejjeetteerr  lleess  ddoouubblleess  ssttaannddaarrddss  eett  àà  ccoomm--
bbaattttrree  llee  tteerrrroorriissmmee  eenn  SSyyrriiee  aavveecc  uunnee
ttoolléérraannccee  zzéérroo,,»»  aa  ssoouutteennuu  MM..  GGeenngg..

ESPAGNE

SSaaiissiiee  ddee  2255  ttoonnnneess  ddee  hhaasscchhiicchh  ddaannss
uunn  ccaammiioonn  ddee  mmeelloonnss  vveennuu  dduu  MMaarroocc
LLeess  aauuttoorriittééss  eessppaaggnnoolleess  oonntt  ssaaiissii  2255  ttoonn--
nneess  ddee  hhaasscchhiisscchh  ddiissssiimmuullééeess  ddaannss  uunn
ccaammiioonn  eenn  pprroovveennaannccee  dduu  MMaarroocc  cceennsséé
ttrraannssppoorrtteerr  ddeess  mmeelloonnss  àà  ddeessttiinnaattiioonn  ddee
llaa  FFrraannccee,,  oonntt  aannnnoonnccéé  hhiieerr  llaa  GGaarrddee
cciivviillee  eessppaaggnnoollee  eett  lleess  aauuttoorriittééss  ddoouuaanniièè--
rreess..  LLaa  mmaarrcchhaannddiissee,,  ddoonntt  llaa  vvaalleeuurr
««ppoouurrrraaiitt  aatttteeiinnddrree  5500  mmiilllliioonnss  dd’’eeuurrooss»»,,
aa  ééttéé  ddééccoouuvveerrttee  ddaannss  llee  ppoorrtt  dd’’AAllggeessiirraass,,
ddaannss  llee  ssuudd  ddee  ll’’EEssppaaggnnee..  EElllleess  ééttaaiieenntt
ddiissssiimmuullééeess  ddaannss  ««2222  ccaaiisssseess  eenn  bbooiiss»»  àà
ll’’iinnttéérriieeuurr  dduu  ccaammiioonn  qquuii,,  sseelloonn  lleess  ddooccuu--
mmeennttss  pprréésseennttééss,,  ééttaaiitt  cceennsséé  ttrraannssppoorrtteerr
ddeess  mmeelloonnss  àà  ddeessttiinnaattiioonn  ddee  PPeerrppiiggnnaann,,
eenn  FFrraannccee..  CC’’eesstt  llaa  ggaarrddee  cciivviillee  ttrraa--
vvaaiillllaanntt  aavveecc  uunn  cchhiieenn  rreenniifflleeuurr  qquuii
aauurraaiitt  ssoonnnnéé  ll’’aalleerrttee..  UUnnee  iinnssppeeccttiioonn
ppoouussssééee  dduu  ccaammiioonn  aa  aalloorrss  ppeerrmmiiss  llaa
ddééccoouuvveerrttee  dd’’uunnee  ggrraannddee  qquuaannttiittéé  ddee  bbaall--
lloottss  ddee  hhaasscchhiicchh,,  eessttiimmééee  àà  ««2255  ttoonnnneess»»,,
««ccee  qquuii  ccoonnssttiittuueerraaiitt  llaa  pplluuss  ggrraannddee  ssaaii--
ssiiee  ssuurr  llee  rréésseeaauu  rroouuttiieerr»»  eessppaaggnnooll
««ddeeppuuiiss  22001155»»..  

ARABIE SAOUDITE

UUnn  ssoommmmeett  ééccoonnoommiiqquuee  aarraabboo--eeuurrooppééeenn  eett  ddeess  ddiissccuussssiioonnss  ssuurr  GGhhaazzaa

DD e hauts diplomates arabes et
européens sont attendus dans la
capitale saoudienne ce weekend

pour un sommet économique et des dis-
cussions sur la guerre entre Israël et le
Hamas à Ghaza, ont indiqué des sources
diplomatiques. Le Forum économique
mondial s’ouvre demain à Riyadh, en
présence notamment des ministres des
Affaires étrangères saoudien, jordanien,
égyptien et turc, selon le programme de
la réunion. Lundi, une séance consacrée
à Ghaza réunira le nouveau Premier
ministre palestinien Mohammed
Mustafa, le chef du gouvernement égyp-
tien Mostafa Madbouly et Sigrid Kaag,
coordinatrice de l’aide des Nations unies
pour l’enclave palestinienne. Le minis-
tre français des Affaires étrangères
Stéphane Séjourné fait partie des
responsables européens qui se rendront
dans la capitale saoudienne lors du som-
met pour des discussions sur l’agression
barbare que mène l’entité sioniste à
Ghaza depuis le 7 octobre.»Des discus-
sions avec leurs homologues européens,

américains et régionaux sur Ghaza et la
situation régionale sont prévues à
Riyadh», a indiqué hier une source
diplomatique. Les objectifs, selon Paris,
du chef de la diplomatie française sont
notamment d’œuvrer à la libération des
otages capturés lors de l’offensive histo-
rique du Hamas et à parvenir à un ces-
sez-le-feu durable, a indiqué son porte-
parole Christophe Lemoine. Le ministre
français se rendra ensuite en Israël et
dans les territoires 

palestiniens et il prévoit de «réitérer
aux Israéliens notre ferme opposition à
une offensive sur Rafah», a dit M.
Lemoine, faisant référence à la ville du
sud de Ghaza, où des centaines de
milliers de Palestiniens ont cherché
refuge, et qui est menacée par une
agression sioniste dans le but d’anéantir
toute présence palestinienne dans ce
territoire assiégé et soumis à un blocus
total depuis plus de 16 ans. La ministre
allemande des Affaires étrangères
Annalena Baerbock doit elle arriver
lundi pour rencontrer notamment Mme

Kaag et cheikh Abdallah ben Zayed Al-
Nahyane, son homologue émirati, selon
le porte-parole du ministère Sebastian
Fischer.»La visite aura pour but de tra-
vailler sur les nombreux points sensi-
bles de la crise au Moyen-Orient, sur la
désescalade et sur la réalisation de pro-
grès vers un avenir pacifique», a ajouté
M. Fischer à la presse vendredi.»Comme
vous le savez tous, les Etats du Golfe ont
également un rôle important à jouer
ici», a-t-il souligné. Le Qatar, voisin de
l’Arabie saoudite, abrite un bureau poli-
tique du Hamas et a servi de médiateur
dans des pourparlers qui n’ont jusqu’à
présent pas réussi à garantir un cessez-
le-feu durable et la libération de nomb-
reux otages capturés lors de l’attaque du
7 octobre. De son côté, l’Arabie saoudite
a suspendu des discussions sur une nor-
malisation avec Israël après le déclen-
chement de l’agression sioniste au len-
demain du 7 octobre, une agression bar-
bare qui a fait 34.356 personnes, majori-
tairement des enfants et des femmes.

Sanchez a obtenu 

le vote de confiance 

en novembre dernier
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LL ’armée sioniste et le
Hezbollah libanais ont
échangé des tirs de

missiles dans la nuit de jeudi
à vendredi alors qu’une délé-
gation égyptienne est atten-
due en Israël, dans l’espoir de
faire avancer les pourparlers
pour une trêve et la libération
d’otages à Ghaza. 

L’armée sioniste a fait état
de «deux tirs de missiles anti-
chars» ayant touché le nord
d’Israël depuis le Liban dans
la nuit et dit avoir ciblé les
«sources de ces frappes» avec
des tirs d’artillerie. Des
avions militaires ont frappé
des «infrastructures» du
Hezbollah dans le secteur de
Kfarchouba, a-t-elle ajouté
dans un bref communiqué.
De son côté, le Hezbollah
libanais, mouvement soutenu
par l’Iran et allié du Hamas
palestinien, a revendiqué
dans un communiqué des tirs
ayant «touché» 

les forces sionistes à la
frontière. D’après le site
Walla, qui cite un haut
responsable sioniste sans le
nommer, les discussions sur
une trêve que tentait hier le
responsable égyptien des
Renseignements en visite à
Tel-Aviv portent plus précisé-
ment sur une proposition
pour libérer dans un premier
temps 20 otages considérés
comme des cas «humanitai-
res». 

Un responsable politique
du Hamas, Ghazi Hamad, a
de son côté assuré depuis le
Qatar qu’un assaut sur Rafah
ne permettrait pas à Israël
d’obtenir «ce qu’il veut», soit
d»éliminer le Hamas ou récu-
pérer» les otages. Le Hamas a
averti «l’Egypte, le Qatar»
ainsi que «d’autres pays ara-
bes et internationaux» du
«danger que représente une
invasion de Rafah» et du fait
qu’»Israël s’apprête à com-
mettre davantage de massac-
res», a souligné M. Hamad.

Jeudi, des proches d’o-
tages ont une nouvelle fois
manifesté à Tel-Aviv, pour
faire pression sur le gouver-
nement afin qu’il obtienne
leur libération. Certains
avaient les mains liées et
teintées de rouge, la bouche
couverte d’un sparadrap mar-
qué du chiffre «202», le nom-
bre de jours écoulés depuis le
7 octobre, ou portaient une
pancarte avec les mots «Un
accord sur les otages mainte-
nant». 

Le Hamas a diffusé merc-
redi une vidéo de l’otage
Hersh Goldberg-Polin. 

Cet Israélo-américain âgé
de 23 ans accuse dans cette
vidéo M. Netanyahu et les
membres de son gouverne-
ment d’avoir «abandonné» les
otages. 

Les dirigeants de 18 pays,
dont les Etats-Unis, la
France, le Royaume-Uni et le
Brésil, ont appelé jeudi le

Hamas à «la libération immé-
diate de tous les otages». 

«L’accord sur la table pour
libérer les otages permettrait
un cessez-le-feu immédiat et
prolongé à Ghaza», poursuit
le texte. 

Dans la nuit de jeudi à
vendredi des témoins ont fait
état de nouveaux bombarde-
ments à Ghaza, notamment
dans le secteur de Rafah où
des rescapés ont tenté jeudi
de récupérer des objets dans
les décombres après des frap-
pes.»Assez de destruction,
assez de guerre. Assez de
sang versé d’enfants, de fem-
mes, de personnes âgées et de
civils non armés (...) c’est allé
trop loin (...) Laissez les gens
vivre», a lancé l’un d’eux,
Samir Daban, au milieu des
gravats. 

L’armée sioniste a
confirmé jeudi que ses avions
avaient attaqué la veille «30
cibles du Hamas» à travers le

territoire et «tué plusieurs
terroristes», sachant que
depuis le 7 octobre les milliers
de victimes sont en majorité
des enfants et des femmes. 

Le ministère de la Santé a
dénombré 43 morts en 24
heures. Ces développement
interviennent alors qu’aux
Etats-Unis, un puissant mou-
vement de protestation
contre la guerre à Ghaza se
généralise dans les universi-
tés et au-delà. 

Le bilan de l’agression
génocidaire sioniste contre la
bande de Ghaza s’est alourdi
à 34.356 martyrs et 77.368
blessés depuis le 7 octobre
dernier, ont indiqué hier les
autorités palestiniennes de la
Santé. 

Selon la même source, l’ar-
mée d’occupation sioniste a
commis 5 massacres au cours
des dernières 24 heures dans
la bande de Ghaza, faisant 51
martyrs et 75 blessés.

POUR PARLER D’UNE TRÊVE À GHAZA
LL’’EEggyyppttee  eennvvooiiee  uunnee  ddééllééggaattiioonn
eenn  IIssrraaëëll,,  sseelloonn  ddeess  mmééddiiaass  
Une délégation égyptienne était attendue
hier en Israël pour tenter, selon des
médias, de relancer les négociations sur
une trêve dans la bande de Ghaza
associée à une libération d’otages,
pendant que «se prépare» une attaque
sioniste de grande ampleur sur Rafah.
L’agression barbare sioniste qui fait rage
depuis le 7 octobre dans le territoire
palestinien a fait au moins 51 martyrs en
24 heures, selon le ministère de la Santé
palestinien. L’entité sioniste répète se
préparer à lancer une offensive terrestre
dans la ville surpeuplée de Rafah,
frontalière avec l’Egypte, dans le sud de la
bande de Ghaza. De nombreuses
organisations humanitaires redoutent un
bain de sang dans cette ville devenue un
refuge pour près d’un million et demi de
Palestiniens, entassés dans des tentes,
sans eau ni électricité, où ils commencent
à souffrir de la chaleur après avoir enduré
le froid de l’hiver. Une délégation venue
d’Egypte, l’un des trois pays médiateurs
avec le Qatar et les Etats-Unis, est arrivée
hier en Israël pour discuter de questions
de «sécurité» mais aussi, selon des médias
israéliens, pour tenter une relancer des
négociations au point mort sur un accord
de trêve impliquant la libération de
«dizaines» d’otages retenus à Ghaza.
Selon la chaîne Al-Araby, il s’agit aussi
d’appuyer les efforts déployés par
l’Egypte pour empêcher une offensive sur
Rafah.

«COUPABLES DE VIOLENCES»
EN CISJORDANIE OCCUPÉE
MMaaccrroonn  mmeennaaccee  ddee  nnoouuvveelllleess
ssaannccttiioonnss  lleess  ccoolloonnss  ssiioonniisstteess  
La France «envisage d’autres mesures» de
sanctions contre les colons israéliens
«coupables de violences sur des civils
palestiniens» en Cisjordanie, a fait savoir
jeudi la présidence française, à l’issue
d’un appel téléphonique entre Emmanuel
Macron et le roi de Jordanie Abdallah
II.»S’agissant de la Cisjordanie, les deux
dirigeants ont fermement condamné les
récentes annonces israéliennes en matière
de colonisation, contraires au droit
international», a indiqué la présidence.
En février, Paris avait dit avoir adopté des
«sanctions» à l’encontre de 28 «colons
israéliens extrémistes» coupables de
«violences contre des civils palestiniens en
Cisjordanie». Ces 28 individus sont «visés
par une interdiction administrative du
territoire français», selon le ministère des
Affaires étrangères. Et la semaine
dernière, l’Union européenne a imposé
des sanctions à quatre colons israéliens et
à deux groupes de militants israéliens
«extrémistes» pour des violences
commises contre des Palestiniens en
Cisjordanie et à El-Qods.

Des centaines de martyrs suppliciés par l'armée sioniste à l'hôpital Nasser

TENSIONS ENTRE LE HEZBOLLAH ET L’ENTITÉ SIONISTE

DDiissccuussssiioonnss  iinncceerrttaaiinneess  aauuttoouurr  dd’’uunnee  ttrrêêvvee  àà  GGhhaazzaa  
LLEE  BBIILLAANN de l’agression génocidaire sioniste contre la bande de Ghaza s’est alourdi
à 34.356 martyrs et 77.368 blessés depuis le 7 octobre dernier, ont indiqué hier les
autorités palestiniennes de la Santé.

DD ee  LLooss  AAnnggeelleess  àà  AAttllaannttaa,,
dd’’AAuussttiinn  àà  BBoossttoonn  eett  CChhiiccaaggoo,,  llee
mmoouuvveemmeenntt  dd’’ééttuuddiiaannttss  aamméérrii--

ccaaiinnss  pprroo--ppaalleessttiinniieennss  ggrroossssiitt  dd’’hheeuurree
eenn  hheeuurree,,  aapprrèèss  êêttrree  ppaarrttii,,  iill  yy  aa  pplluuss
dd’’uunnee  sseemmaaiinnee,,  ddee  ll’’uunniivveerrssiittéé
CCoolluummbbiiaa,,  àà  NNeeww  YYoorrkk..  PPeennddaanntt  qquu’’uunnee
ddééllééggaattiioonn  ééggyyppttiieennnnee  ééttaaiitt  hhiieerr  àà  TTeell--
AAvviivv  ppoouurr  tteenntteerr,,  sseelloonn  ddeess  mmééddiiaass,,  ddee
rreellaanncceerr  lleess  nnééggoocciiaattiioonnss  aauu  ppooiinntt  mmoorrtt
ssuurr  uunnee  ttrrêêvvee,,  aassssoocciiééee  àà  uunnee  lliibbéérraattiioonn
dd’’oottaaggeess  rreetteennuuss  ddaannss  llaa  bbaannddee  ddee
GGhhaazzaa,,  ll’’aaggrreessssiioonn  ccrriimmiinneellllee  ffaaiitt  rraaggee
ddeeppuuiiss  llee  77  ooccttoobbrree  ddaannss  llee  tteerrrriittooiirree
ppaalleessttiinniieenn  eett  ss’’éétteenndd  ppeeuu  àà  ppeeuu    àà  llaa
ffrroonnttiièèrree  ssuudd  dduu  LLiibbaann  ooùù  ll’’aarrmmééee  ssiioo--
nniissttee  éévvooqquuaaiitt  hhiieerr  llaa  mmoorrtt  dd’’uunn  cciivviill..
AAuuxx  EEttaattss--UUnniiss,,  llaa  ccoollèèrree  ddeess  ééttuuddiiaannttss
aa  pprriiss  uunnee  aammpplleeuurr  qquuii  nn’’eesstt  ppaass  ssaannss
rraappppeelleerr  lleess  ggrraannddeess  mmoobbiilliissaattiioonnss
ccoonnttrree  llaa  gguueerrrree  dduu  VViieettnnaamm  aauu  tteerrmmee

ddee  llaaqquueellllee  ll’’aarrmmééee  aamméérriiccaaiinnee  aavvaaiitt
ccoonnccééddéé  ssaa  pprreemmiièèrree  ddéébbaannddaaddee  àà  llaa
mmeessuurree  ddee  cceellllee,,  pplluuss  rréécceennttee,,  eenn
AAffgghhaanniissttaann..  FFaaccee  àà  ddeess  cceennttaaiinneess  dd’’ééttuu--
ddiiaannttss  qquuii  ffoonntt  ffrroonntt  ddaannss  lleess  ccaammppuuss  eett
ccrriieenntt  lleeuurr  rreeffuuss  ddeess  ccrriimmeess  ssiioonniisstteess  àà
GGhhaazzaa,,  ddeess  ppoolliicciieerrss  aannttiiéémmeeuuttee,,  llaa
mmeennaaccee  dd’’uunn  aappppeell  àà  llaa  ggaarrddee  nnaattiioonnaallee
ppaarr  ddeess  éélluuss  dduu  CCoonnggrrèèss  eett  ddeess  rreessppoonn--
ssaabblleess  àà  llaa  MMaaiissoonn--BBllaanncchhee  aaiinnssii  qquuee  ddeess
aarrrreessttaattiioonnss  mmaassssiivveess  nn’’oonntt  ppuu  ccoonntteenniirr
llaa  vvaagguuee  ddee  pprrootteessttaattiioonn  ccoonnttrree  ll’’aaggrreess--
ssiioonn  bbaarrbbaarree  ssiioonniissttee  ddaannss  lleess  uunniivveerrssii--
ttééss  aamméérriiccaaiinneess..  CCeellllee--ccii  qquuii  ss’’ééllaarrggiitt
dd’’hheeuurree  eenn  hheeuurree  aa  mmêêmmee  ttrraavveerrsséé  lleess
ooccééaannss  ppoouurr  pprroovvooqquueerr  uunnee  oonnddee  ddee  cchhoocc
eenn  FFrraannccee..  DDeeppuuiiss  jjeeuuddii,,  àà  SScciieenncceess--PPoo,,
llaa  ccééllèèbbrree  iinnssttiittuuttiioonn  ddee  ll’’HHeexxaaggoonnee,,
pplluussiieeuurrss  cceennttaaiinneess  dd’’ééttuuddiiaannttss  mmaannii--
ffeesstteenntt,,  aauu  ccœœuurr  mmêêmmee  ddee  llaa  ccaappiittaallee
ffrraannççaaiissee,,  PPaarriiss,,  lleeuurr  ssoolliiddaarriittéé  aavveecc  llee
ppeeuuppllee  ppaalleessttiinniieenn  eett  lleeuurr  ccoonnddaammnnaattiioonn
ddee  llaa  «« ccoommpplliicciittéé »»  dduu  ggoouuvveerrnneemmeenntt
ffrraannççaaiiss  ddaannss  llee  «« ggéénnoocciiddee »»  iissrraaéélliieenn  àà
GGhhaazzaa..  IIllss  ddéénnoonncceenntt  ééggaalleemmeenntt  llaa

«« rréépprreessssiioonn »»  ddeeppuuiiss  llee  77  ooccttoobbrree,,  ddee
ttoouuss  lleess  rraasssseemmbblleemmeennttss  ddee  pprrootteessttaattiioonn
ccoonnttrree  lleess  eexxaaccttiioonnss  ssiioonniisstteess  àà  GGhhaazzaa  eett
eenn  CCiissjjoorrddaanniiee  ooccccuuppééee..  «« DDee  PPaarriiss  àà
GGhhaazzaa,,  rrééssiissttaannccee!!  RRééssiissttaannccee  !! »»,,  «« VViivvee
llaa  PPaalleessttiinnee »»,,  «« MMaaccrroonn  ccoommpplliiccee »»,,  ssoonntt
qquueellqquueess--  uunnss  ddeess  ssllooggaannss  ssccaannddééss  ppaarr
lleess  mmaanniiffeessttaannttss,,  àà  ccee  jjoouurr..  LLeess  ééttuu--
ddiiaannttss  ssoonntt  vveenntt  ddeebboouutt  ddeeppuuiiss  qquuee  uunnee
eessccoouuaaddee  ddeess  CCoommppaaggnniieess  rrééppuubblliiccaaiinneess
ddee  ssééccuurriittéé  ((CCRRSS)),,  aa  tteennttéé,,  jjeeuuddii  ssooiirr,,  ddee
lleess  aarrrrêêtteerr..  MMeerrccrreeddii  eett  jjeeuuddii,,  lleess  aarrrreess--
ttaattiioonnss  oonntt  ééttéé  nnoommbbrreeuusseess  ddaannss  lleess  uunnii--
vveerrssiittééss  ddee  LLooss  AAnnggeelleess,,  BBoossttoonn  eett
AAuussttiinn((  TTeexxaass))  ooùù  lleess  pprrootteessttaattiioonnss
ccoonnttrree  llee  ssoouuttiieenn  aamméérriiccaaiinn  àà  IIssrraaëëll  rraass--
sseemmbblleenntt  ttoouujjoouurrss  ddeess  mmiilllliieerrss  dd’’ééttuu--
ddiiaannttss..  PPaarrttoouutt,,  ddaannss  llee  ppaayyss,,  oonn  vvooiitt  ddeess
ééttuuddiiaannttss  eett  ddeess  ééllèèvveess  mmoonntteerr  ddeess
ccaammppss  ddee  ffoorrttuunnee  ddaannss  lleess  ccaammppuuss  ppoouurr
mmeenneerr  uunn  mmoouuvveemmeenntt  ddee  ddéénnoonncciiaattiioonn
dduussoouuttiieenn  mmiilliittaaiirree  ddeess  EEttaattss--UUnniiss  àà
IIssrraaëëll  eett  ddee  llaa  ccaattaassttrroopphhee  hhuummaanniittaaiirree
ddaannss  llaa  bbaannddee  ddee  GGhhaazzaa..  IIllss  ssoonntt  aalloorrss
ccoonnffrroonnttééss  àà  uunn  aassssaauutt  ddeess  ppoolliicciieerrss

aannttiiéémmeeuuttee,,  ppaarrffooiiss  aappppeellééss  ppaarr  lleess
ddiirreeccttiioonnss  ddeess  uunniivveerrssiittééss..  ÀÀ  CCoolluummbbiiaa,,
uunniivveerrssiittéé  nneeww--yyoorrkkaaiissee,,  llaa  ddiirreeccttiioonn  aa
ddûû  nnééaannmmooiinnss  aajjoouurrnneerr  hhiieerr  llaa  ddaattee
lliimmiittee  ppoouurr  ll’’éévvaaccuuaattiioonn  dduu  ccaammppuuss  eett
ssaa  pprrééssiiddeennttee,,  MMiinnoouucchhee  SShhaaffiikk,,  aa
ddéémmeennttii  ttoouutt  aappppeell  àà  llaa  ppoolliiccee,,  aapprrèèss  lleess
ddiizzaaiinneess  dd’’aarrrreessttaattiioonnss  eeffffeeccttuuééeess
qquueellqquueess  jjoouurrss  pplluuss  ttôôtt..  «« IIllss  nnoouuss  ttrraaii--
tteenntt  ddee  tteerrrroorriisstteess,,  iillss  nnoouuss  ttrraaiitteenntt  ddee
vviioolleennttss..  MMaaiiss  llee  sseeuull  oouuttiill  ddoonntt  nnoouuss
ddiissppoossoonnss  ccee  ssoonntt  nnooss  vvooiixx »»,,  eexxpplliiqquuee
uunnee  ddeess  ééttuuddiiaanntteess  eennggaaggééeess  ddaannss  llee
rraasssseemmbblleemmeenntt  pprroo--ppaalleessttiinniieenn..ÀÀAA
AAttllaannttaa,,  ll’’uunniivveerrssiittéé  EEmmoorryy,,  aa  vvééccuu
jjeeuuddii  ddeess  aaffffrroonntteemmeennttss  bbrruuttaauuxx  aauu
ccoouurrss  ddeessqquueellss  llaa  ppoolliiccee  aa  éévvaaccuuéé  vviioo--
lleemmmmeenntt  ddeess  ééttuuddiiaannttss,,  sseelloonn  lleess  iimmaaggeess
ddeess  rréésseeaauuxx  ssoocciiaauuxx,,  ddeess  aaggeennttss  cchhii--
mmiiqquueess  iirrrriittaannttss  aayyaanntt  ééttéé  uuttiilliissééss
ccoonnttrree  eeuuxx..  LLee  pphhéénnoommèènnee  ccoonnttiinnuuee  àà
ss’’éétteennddrree,,  ddee  jjoouurr  eenn  jjoouurr,,  eett  rréévvèèllee  àà
qquueell  ppooiinntt  uunnee  llaammee  ddee  ffoonndd  eesstt  eenn  ttrraaiinn
ddee  ttrraavveerrsseerr  lleess  ccoonnsscciieenncceess  aauuxx  EEttaattss--
UUnniiss  eett,,  aauussssii,,  eenn  FFrraannccee..  CC..BB..

LA COLÈRE DES ÉTUDIANTS MONTE AUX ETATS-UNIS ET EN FRANCE

UUnnee  llaammee  ddee  ffoonndd  ppoouurr  GGhhaazzaa
��  CCHHAAAABBAANNEE BBEENNSSAACCII
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M ercredi, 24 avril, en soirée.
Tout se passait bien. Les
espoirs étaient permis et

pourtant ! Le festival du film méditer-
ranéen d’Annaba s’est ouvert en
grande pompe avec tapis rouge et
tutti quanti. Les invités du festival,
notamment plusieurs figures du petit
écran, ,qui ont marqué le mois de
Ramadhan qui vient de s’écouler,
étaient fort présentes. Numédia
Lezoul a fait sensation, provoquant
même la débandade, voire l’hystérie
au milieu de la foule et surtout des
journalistes « people » qui la cour-
saient. Cette dernière, fière « d’être
une star » se plait d’aller vers son
public. Peut-on lui en vouloir ? Avant
ce petit incident, le bus des journalis-
tes lui, est dévié.Ces derniers se sont
vus interdire le passer par le tapis
rouge. Sans doute faisaient- ils tache
au mileu de ce clinquant et autre
karakou brodé en fil d’or . Mais pas-
sons ! La ministre de la Culture et des
Arts, Soraya Mouloudji, qui est arri-
vée avec plusieurs heures de retard
faisant décaler la cérémonie d’ouver-
ture de trois heures, a déclaré que le
festival du film néditerranéen
d’Annaba « représente une
empreinte prestigieuse sur la scène
culturelle méditerranéenne ». Et d’a-
jouter que la reprise du Festival du
film méditerranéen d’Annaba « sym-

bolise le retour du septième art dans
toute sa beauté, et le retour d’expé-
riences à même de contribuer au
développement de l’industrie ciné-
matographique et de raviver son
rayonnement ».Et pourtant ! À peine
l’aspect « spectacle » terminé, tout le
monde se lève et s’en va. En effet,
des tableaux de chants et de danse,
emmenés, notamment par le comé-
dien Abdelkrim Derrradji , en hom-
mage de la Palestine, ont marqué la
cérémonie d’ouverture. Un bel hom-
mage a été rendu au comédien et
réalisateur Rachid Ben Allal, mais
aussi au scénariste Taoufik Fares, la
comédienne de la populaire série La
Casa de Papel, Itziar Ituno a été
acceuillie comme une star. Cette der-
nière n’a pas hésité dans son habit
traditionnel algérois, l’épaule ornée
d’une keffiah de rendre hommage à
la Palestine en la soutenant mordi-
cus, affirmant être contre ce géno-
cide qui a fait des milliers de victimes,
notamment entre femmes et
enfants… Le produteur
italien Domenico Procacci a qui on
devait rendre hommage, était absent
d’ Annaba alors que l’Italie est à
l’honneur. Ce fut la directrice de
l’Institut culturel italien , Antonia
Grandé, de monter sur scène et par-
ler en son nom. Enfin, Djam avec sa
voix cristalline et sa guitare a bercé le
public, tout en réitérant son engage-
ment pour le peuple palestinien. Il est
déjà 23h ! Place enfin au film d’ou-

verture du festival. Un film tant
attendu par les festivaliers . Faut
croire que non ! Bien avant son
entame, la ministre quitte la salle et
c’est tout le monde qui se met à par-
tir. Intermède. Moment de flottement
dans la salle. Du brouaha. On ne
comprend rien. On invite le public à
se rasseoir. Mais il en reste au final à
peine une cinquantaine de person-
nes dans la salle pour assister à la
projection du film italien, « Vers
un avenir radieux». Fidèle à
Cannes, Nanni Moretti l’avait pré-
senté en compétition deux ans après
« Tre Piani », soit l’année dernière.
Le film qui mêle le politique à l’amour
est une introspection déjantée dans
le milieu du septième art. Le film met
en scène « Giovanni, cinéaste italien
renommé, qui s’apprête à tourner
son nouveau film. Mais entre son
couple en crise, son producteur fran-
çais au bord de la faillite et sa fille qui
le délaisse, tout semble jouer contre
lui ! Toujours sur la corde raide,
Giovanni va devoir repenser sa
manière de faire s’il veut mener tout
son petit monde vers un avenir
radieux. ». Entre désespoir et témé-
rité, le film est une ode au 7eme art,
une belle déclaration d’amour du
réalisateur à son public à qui, il
adresse ses mots, en affirmant que
tout ça n’est que du cinéma ! Une
belle mise en abyme décliné de
façon absurde, parfois hilarante,
teintée de profondeur poétique dans
les différents « tableaux », et ces dia-
logues parfaits qui s’entrechoquent
dans l’échange continu et la remise
en question. Un très beau film à voir
ou qui méritait vraiment d’être vu !
Hélas, quand le générique tomba, il
ne restait à peine, qu’une dizaine de
personnes dans la salle du théâtre
d’Annaba. Le cinéma était en vérité
ailleurs…au restaurant de l’hôtel
Seybousse où tout le monde faisait la
fête. Les invités du festival n’ont pas
daigné rester pour regarder le
film…Quelle tristesse ! Fort heurese-
ment, il reste encore des films à voir
et le programme est bien riche, pour
peu qu’on laisse aussi le public entrer
dignement au théatre et non pas par
ses  côtés, car lui aussi a le droit de
monter les marches du théâtre
comme tout le monde. Le cinéma est
aussi une affaire de civisme. À moins
qu’on ait peur que la « plèbe » salisse
le tapis rouge ?! Car au fond, la véri-
table star est le public…

O.H.

FESTIVAL DU FILM MÉDITERRANÉEN D’ANNABA

Ouverture en grande pompe
Le film d’ouverture dont le pays est à l’honneur, « Vers un avenir radieux »
de l’italien Nanni Moretti aura été projeté dans une salle quasi vide…

LE FILM SUR FRANTZ FANON
PRÉSENTÉ AU FESTIVAL D’ANNABA

DU FILM MÉDITERRANÉEN

Guerre et traumas

«C hroniques fidèles survenues au siè-
cle dernier à l’hopital psychiatrique
Blida-Joinville, au temps où Docteur

Franz Fanon était chef de la cinquième division
entre 1953 et 1956 » est le titre fleuve du nou-
veau film d’Abdenour Zahzah. Avec ce titre on
est d’oreset déjà invité à bien s’accrocher. Un
film à fleur de peau qui parle à la raison
avec sensibilité … Après avoir été projeté à la
section « Forum » de la « Berlinale 2024 »puis
clôturer le festival « Cinéma du Réel » en France,
le voici qui fait sa première algérienne au festival
d’Annaba du film Méditerranéen. Qu’on aime ou
qu’on  n’ aime pas, ce film ne peut nous laisser
indifférent, tant par le choix radical de son aspect
esthétique en noir et blanc que par le traitement
de sa thématique fort audacieuse. De Frantz
Fanon, on ne connaissait que ses écrits et l’hô-
pital de Blida qui porte aujourdhui son nom, mais
aussi son militantisme pour la cause algérienne,
cepandant on ne connait pas grand-chose sur
l’humain qu’il était, si ce n’est à travers son tra-
vail de façon générale. Homme politique et un
militant de la décolonisation, Frantz Fanon est
décrit dans ce film comme celui qui introduira de
nouvelles méthodes visionnaires de thérapie
sociale qu’il a utilisées en tant que psychiatre en
Algérie de 1953 à 1956. Celui qui privilégiera les
rapports humains avec ses malades en les consi-
dérant comme des gens normaux au lieu de les
marginaliser davantage. Aussi il proposera de
leur ouvrir un café, un atelier de couture aux fem-
mes, de leur aménager un stade de foot, mais
aussi d’introduire de la musique, notamment en
y animant des fêtes religieuses conviviales au
sein de l’hôpital, pour y apporter chaleur et
réconfort au sein de lieux qui ressemblent à un
mouroir. Abdenour Zahzah s’inspire de vérita-
bles images d’archives que l’on découvre à la fin
du film. Il les reconstitue avec minutie. L’on y
voit effectivement le grand artiste et musicien
algérien Abderhmane Aziz jouant au milieu de
ceux qui sont qualifiés de « fous ». Un rôle
campé dans le film par le grand compositeur
Salim Dada. Le réalisateur revient sur les inéga-
lités et les injustices, ouvertement commises et
pratiquées, entre 1953 et 1956 durant la coloni-
sation française, par le personnel soignant de
l’hôpital psychiatrique « Blida-Joinville ». l’on y
découvre aussi des hommes, des femmes, y
compris des enfants poussés à des comporte-
ments extrêmes après avoir survécu à des scè-
nes horribles dans leur vie, durant la geurre d’oc-
cupation mais pas que. Certains Algériens sont
carrément jetés dans cet hôpital, après avoir été
expropriés de leur terre. Des traumatismes
aiguës qui seront pourtant mal pris en charge, si
ce n’est par Fanon, cet homme noir, qui sera là à
leur écoute, en leur prodiguant les soins qu’il
jugeait utiles. Des soins pas nécessairement
médicamenteux. Ce film de fiction est servi par
une pléiade de comédiens algériens et étrangers
dont l’acteur français d’origine haïtienne
Alexandre Desane dans le rôle de Frantz Fanon,
placide dans sa façon d’écouter et d’observer,
altier dans sa posture de réservé dans sa
manière d’être,toutefois fort de caractère, et
notamment, Amal Kateb qui jouera avec talent
une des victimes, emmenée malgré elle dans cet
hôpital et recueillie par le couple Fanon. Un film
à la fois tendre et dur qui met à nu les violences
psychologiques, leur ascendant physique, et
comment peut on y remédier. Un film qui
dénonce par la même les violences commises à
l’encontre des Algériens par les Français durant
la période coloniale. Un film ovni qui rend hom-
mage à ce grand homme qu’était Frantz Fanon. À
méditer !                                                        O.H

DE NOTRE ENVOYÉE SPÉCIALE A ANNABA

� O. HIND

PROJECTION DE «LARBI BEN M’HIDI»

Un film qui a séduit
le public

A prés sa diffusion officielle, le 4 mars dernier,
à l’Opéra d’Alger, et des multiples péripéties
et blocages, le long-métrage de Bachir

Derrais sur le héros de la révolution algérienne,
Larbi Ben M’hidi a été projeté en séance spéciale au
festival d’Annaba du film méditerranéen devant une
salle archi- comble, laissant encore plus de monde
dehors. La censure qui a frappé le film durant toute
ces années lui a fait énormément de bien à la fin, et
a fini tout compte fait, par susciter le fort intérêt du
public envers ce long métrage réalisé sur la vie de
ce héros de la révolution algérienne, campé par
Khaled Benaissa. Ses camarades, dans le film
étaient nombreux à être présents lors de cette tou-
chante projection. On citera les comédiens Nidhal El
Melouhi, Fethi Nouri, Nassredine Djoudi, Mohamed

Frimehdi, Idir Benaibouche et Souha Oulha. Le réali-
sateur Bachir Derrais réitera au public sa promesse
de le faire sortir en salles alors que Khaled
Benaissa, fier de retourner dans sa ville a salué le
public pour « son silence » qui a bien témoigné de
son intérêt en écoute envers ce film dont le « dis-
cours politique » est en effet essentiel pour com-
prendre le message véhiculé par le film. O.H

Numédia
Lezoul
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LL e président du Conseil de
la nation,  Salah Goudjil,
a reçu, jeudi à Alger, le

président de la Chambre des
communes du Canada, Greg
Fergus, qui effectue une visite
en Algérie, a indiqué un commu-
niqué du Conseil. La rencontre,
qui s’est déroulée au siège du
Conseil de la nation, en présence
d’une délégation de la chambre
haute du Parlement et de la
délégation accompagnant le pré-
sident de la Chambre des com-
munes du Canada, a été l’occa-
sion de passer en revue «l’état et
les perspectives des relations
d’amitié unissant l’Algérie et le
Canada et les moyens de les
dynamiser par l’intensification
des échanges et des visites et le
renforcement des liens de coopé-
ration et de la coordination,
notamment dans le domaine
parlementaire». 

Salah. Goudjil a, à cet égard,
affirmé que «l’Algérie et le
Canada entretiennent de bonnes
relations, encadrées par des
consultations politiques réguliè-
res, pouvant être hissées à des
niveaux supérieurs, à la lumière
des nombreux mécanismes de
coopération économique et com-
merciale en place et des opportu-
nités de partenariat prometteu-
ses favorisées par un climat d’af-
faires propice à l’investissement
et à la création de richesses dans
l’Algérie nouvelle, dont les bases
sont posées par le président de la
République, . Abdelmadjid
Tebboune». Pour ce faire, il a
appelé à «tirer partie de tous les
éléments de rapprochement
entre l’Algérie et le Canada,
dont la présence d’une commu-
nauté algérienne dans diverses
provinces canadiennes, compo-
sée de compétences, d’intellec-

tuels, de scientifiques et de pro-
fessionnels», une communauté à
même de contribuer, a-t-il dit, à
«renforcer les relations algéro-
canadiennes et la dynamique de
coopération entre les deux pays
au mieux de leurs intérêts com-
muns». Dans le cadre de l’é-
change de vues sur les questions
internationales et régionales
d’intérêt commun, Salah.
Goudjil a souligné «l’attache-
ment de l’Algérie au principe de
la souveraineté des Etats et de la
non-ingérence dans leurs affai-
res intérieures». «Attachée éga-
lement au principe du non-ali-
gnement dans un contexte mon-
dial instable, l’Algérie plaide
pour un nouveau rôle du
Mouvement des non-alignés
pour rééquilibrer les relations
internationales», a-t-il ajouté.

Les deux parties ont en outre
évoqué la situation tragique à
Ghaza et dans les territoires

palestiniens occupés, ainsi que
la catastrophe humanitaire en
cours au vu et au su du monde
entier en raison de la guerre
génocidaire menée par l’occupa-
tion sioniste contre le peuple
palestinien sans défense.

Salah Goudjil a réaffirmé, à
ce propos, la position constante
de l’Algérie vis-à-vis de la cause
palestinienne, précisant que «le
soutien au droit du peuple pales-
tinien à l’établissement de son
Etat indépendant avec El-Qods
comme capitale est une position
officielle et populaire immua-
ble». Et d’ajouter que «l’Algérie,
sous la direction du président de
la République, . Abdelmadjid
Tebboune, a placé la cause pales-
tinienne en tête des priorités de
sa diplomatie, notamment en sa
qualité de membre non perma-
nent du Conseil de sécurité des
Nations unies».

Il a, dans ce cadre, salué la

position du
Parlement cana-
dien, qui a voté en
faveur de la solu-
tion à deux Etats,
appelant à «inten-
sifier les efforts
pour protéger le
peuple palestinien
et lui permettre de
recouvrer ses
droits légitimes,
mais aussi pour
faire en sorte que
l’ensemble des
peuples colonisés
accèdent à la
liberté et à l’indé-
pendance». Le pré-
sident du Conseil
de la nation a,
dans ce contexte,
rappelé «les souf-
frances endurées

par le peuple sahraoui en proie à
l’arrogance coloniale, à de gra-
ves violations des droits de
l’homme et au pillage des res-
sources de ses terres spoliées»,
soutenant que «sa cause juste,
qui se trouve au niveau du
Comité spécial de l’ONU sur la
décolonisation, bénéficie d’un
soutien international croissant,
mais continue, néanmoins, de
pâtir de la non- application de la
légalité internationale et du
non-respect du droit du peuple
sahraoui à la souveraineté et à
l’autodétermination à travers
l’organisation d’un référendum
libre au Sahara occidental». De
son côté, le responsable cana-
dien a déploré la détérioration
de la situation humanitaire à
Ghaza, rappelant la position de
son pays «en faveur de l’initia-
tive à deux Etats, une solution
de nature, selon lui, à garantir
la sécurité, la paix et la dignité».

DERNIÈRE
HEURE

HADJ 2024 : REPRISE DE L’OPÉRATION
DE RÉSERVATION DES BILLETS 

L’opération de réservation des
billets pour les pèlerins (hadji) voya-
geant avec l’Office national du pèle-
rinage et de la Omra (Onpo) vers
les Lieux saints de l’Islam reprend
vendredi soir via le portail «bawa-
betelhadj.dz» et l’application «Rakb
el hadjidj», a indiqué un communi-
qué de cet office. «En parachève-
ment de l’opération de réservation
de billets pour les hadji voyageant
avec l’Office national du pèlerinage
et de la Omra vers les Lieux saints
via le portail ‘’bawabetelhadj.dz’’ et
l’application ‘’Rakb El Hadjidj’’, la
réservation des billets reprendra,
vendredi 26 avril à 21h00 pour l’aé-
roport d’Alger, et à 19h00 pour les
aéroports de Tlemcen, Ghardaïa et
Batna», précise la même source. 

ESPAGNE :  25 TONNES DE HASCHICH
DANS UN CAMION VENU DU MAROC 
Les autorités espagnoles ont

saisi 25 tonnes de haschisch dissi-
mulées dans un camion en prove-
nance du Maroc censé transporter
des melons à destination de la
France, ont annoncé, hier, la Garde
civile espagnole et les autorités
douanières. La marchandise, dont
la valeur «pourrait atteindre 50
millions d’euros», a été découverte
dans le port d’Algesiras, dans le
sud de l’Espagne, ont précisé les
deux organismes dans un commu-
niqué commun. Elle était dissimu-
lée dans «22 caisses en bois» à l’in-
térieur du camion qui, selon les
documents présentés aux autorités,
était censé transporter des melons
à destination de Perpignan, dans le
sud de la France.

GOUDJIL EN PHASE AVEC LE PRÉSIDENT DU PARLEMENT CANADIEN

««UUnnee  ssoolluuttiioonn  àà  ddeeuuxx  ÉÉttaattss  eenn  PPaalleessttiinnee»»
LL’’AALLGGÉÉRRIIEE  et le Canada entretiennent de bonnes relations, encadrées 
par des consultations politiques régulières.

LL e géant sud-coréen de l’électro-
nique LG fait l’évènement à Abu
Dhabi, où, il révèle ses produits

dernier cri pour la région Mena (Moyen-
Orient Afrique) où l’Algérie aux côtés de
l’Égypte et de la Turquie passe pour être
l’un de ses meilleurs marchés dans cette
région du monde.  C’est au Showcase
2024, une mégaexposition qui réussit à
LG dans le Golfe persique, que la marque
a présenté le must de sa technologie en
grandeur nature et dans un contexte scé-
narisé. C’est dans l’enceinte de l’hôtel
Conrad du Groupe émirati Etihad, que
plus de 500 invités, en majorité des dis-
tributeurs, ont pu toucher de près les
nouveautés LG qui seront lancés inces-
samment dans leurs pays respectifs. 

Dans la région Mena, où, LG reven-
dique plus de 40% de parts de marché,
l’Algérie est idéalement placée pour
absorber un sensible quota de ces nou-
veautés. Notamment des téléviseurs de
dernière génération, dopés à
l’Intelligence artificielle (AI). Cette game
de téléviseurs, laquelle est, désormais,
proposée aux utilisateurs algériens, com-
prend donc les modèles LG signature

Oled M de 65 « qui sont équipés du tout
nouveau processeur  (alpha) 11 AI qui
optimise la qualité de l’image et du son,
en procurant une impressionnante expé-
rience immersive. Ceci est rendu possible
grâce à la vitesse de traitement et la per-
formance graphique qui sont quatre fois
supérieurs à la précédente version. « Ce
téléviseur est le premier au monde à être
équipé de la technologie zero connect qui
offre une image 4k sans fil à une fré-
quence de 120 hertz. Le boîtier sans fil
zero connect fait place nette en éliminant
totalement les liaisons par cables, entre
l’écran TV et son boîtier déporté zero
connect » est-il expliqué. En plus de ren-
dre optimum la qualité d’image, l’AI by
LG fait des merveilles avec le son. L’AI
Sound pro enveloppe l’ouie avec un son
aux mille tonalités. Le son suround vir-
tuel  des hauts parleurs intégrés finit par
parfaire l’expérience de visualisation
immersive. Cerise sur le gâteau, l’AI
ajuste le son avec une précision telle que
celui-ci donne l’impression de sortir du
centre de l’écran. L’autre vedette de ce
show n’est autre que l’écran Stand Me
Go inventé par LG, une Smart TV 27»
FHD livrée avec valise et batterie (3h) et
qui est idéale pour des séances cinéma en
plein bivouac. 

Notons que LG mise par-
ticulièrement sur son nou-
vel alpha 11 et le système
WebOs, dernier du nom,
lequel se déclinera à travers
300 marques commerciales
de TV, via 3 500 partenaires
dont ceux de la région Mena.
Cette stratégie permettra à
LG de faire le plein d’utilisa-
teurs à l’échelle de cette
région qui semble être son
terrain de jeu naturel. L’on
annonce à ce titre que le
nombre des utilisateurs sera
ainsi multiplié par 20.

LG ouvre de nouveaux
horizons pour le WebOS sur
lequel il trône depuis plus de
dix ans. Il a mis au point son programme
Re:New program, avec à la clé une nou-
velle mise à niveau du WebOS au grand
bonheur des propriétaires de smart TV
LG. 

LLGG  mmaaîîttrree  dduu  WWeebbOOSS
Ces derniers sont gratifiés d’une expé-

rience TV la plus à jour, et ce pour les
cinq ans à venir. LG a surtout travaillé à
rendre ses téléviseurs intuitifs et ressem-
blant le plus à leurs propriétaires.
L’ultime version WebOS, permet en effet

de créer des profils individuels pour une
expérience sur mesure.  La Smart TV LG
permet de reconnaître la voix des utilisa-
teurs à l’aide de leurs profils et suggérer
des ajustements personnalisés  en fonc-
tion des habitudes d’utilisation , voire en
intégrant l’élément « affectif » et les émo-
tions. C’est que LG a fait appel aux plus
grands développeurs. 

Le Showcase 2024 a enfin révélé les
produits de climatisation domestique,
dont ceux de la gamme Artcool à com-
presseur Dual Inverter de LG. SS..  BB..

DDEE NNOOTTRREE EENNVVOOYYÉÉ SSPPÉÉCCIIAALL ÀÀ AABBUU DDHHAABBII
� SSAALLIIMM BBEENNAALLIIAA

Salah Goudjil recevant Greg Fergus

RECRUTE

AGENT DE
MONTAGE PAO

Se présenter au siège 
du journal, à la Maison 
de la presse de Kouba,

à partir de 14h00

SECRÉTAIRE 
DE RÉDACTION

Des appareils haut de gamme

LG RÉVÈLE SES NOUVEAUTÉS À ABU DHABI

DDEESS  TTVV  DDOOPPÉÉSS  ÀÀ  LL’’AAII  PPOOUURR  LL’’AALLGGÉÉRRIIEE
EENN  PPLLUUSS  de rendre optimum la qualité d’image, l’AI by LG fait des merveilles avec le son


